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ГЛАВНАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА

4-5 СТР. Где находится центр 
станичной жизни 
Старокорсунской и почему 
сюда едут на ПМЖ?

2 СТР. Своих не бросаем. 
Кубань отправила 
еще 37 тонн продуктов 
в Харьковскую область

Следующий номер «КИ» выйдет в четверг, 22.09.

ветер С-З, 8 м/с ветер С-З, 8 м/с

Подписывайтесь 
на «Краснодарские 
известия» 
в Телеграм
@KI_KRD Реклама, 16+

Сам себе кулинар. Автор «КИ» и мастер домашней консервации Александр 
Сучков советует, что можно сейчас заготовить на зиму, и делится семейными 
секретами 15 СТР.

Среда
21 сентября

 +24 +26
 +15 +17

Вторник
20 сентября

 +26 +28
 +14 +16

 e Настала прекрасная пора не только для очарования очей, но и для последних заготовок на зиму. Несмотря на то что сегодня в магазинах можно купить любую консервную продукцию, мы все 
равно каждую осень закупаем килограммами овощи, ягоды и фрукты и… закручиваем их, закатываем, маринуем и варим. / ФОТО: ДЕНИС ЯКОВЛЕВ, «КИ»

Кручу, верчу - всех зимой 
накормить хочу!

3,3 млн, или 58,8%, кубанцев систематически занима-
ются физкультурой, и по этому показателю край 
размещается на третьем месте в стране. Первое 

и второе места - Сахалинская и Тамбовская области соответственно. 
Таковы результаты исследований, проведенных РИА Новости. 
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 Подготовили Александр Сучков, Юлия Осипова

  Анастасия Гарькуша 
 e ФОТО: ДАРЬЯ ПАРАЩЕНКО, «КИ»

Председатель Совета 
министров Харьковской 
области, бывший глава 
Краснодара Андрей Алек-
сеенко на прошедшем 
вчера в администрации 
кубанской столицы бри-
финге рассказал о том, как 
Кубань помогает жителям 
освобожденных террито-
рий Харьковской области 
и выехавшему оттуда на-
селению.

Установить контакт и 
помочь. Наш край с самого 
начала специальной военной 
операции активно оказывает 
поддержку и помощь жите-
лям Донецкой и Луганской 
народных республик, Харь-
ковской области и другим ос-
вобожденным от украинских 
нацистов территориям.

- Цель визита - пообщаться 
с людьми, проверить условия 
их проживания. Они должны 
ощущать заботу нашего го-
сударства в целом и Красно-
дарского края в частности, - 

отметил Андрей Алексеенко. - 
Регион принимает отдельные 
категории граждан: это дети, 
которые сейчас находятся 
в здравницах, и родители с 
детьми. Те, кто находится 
на территории Российской 
Федерации, получают всю 
необходимую помощь - как 
материальную, так и с оформ-
лением документов.

Всего с территории Харь-
ковской области эвакуи-

ровалось больше 15 тысяч 
человек. Многие из них в 
обозримом будущем надеют-
ся вернуться домой. Андрей 
Анатольевич подчеркнул, что 
на данный момент основная 
задача - установить контакт с 
прибывшими и помочь обу-
строиться на новом месте. 
Одними из насущных вопро-
сов стало получение доку-
ментов и устройство детей в 
учебные заведения. 

Предметы первой необ-
ходимости. Кроме того, на 
сегодняшний день сформи-
ровано 16 тыс. пакетов с про-
дуктами первой необходи-
мости общим весом 37 тонн. 
Одна фура повезла посылку 
в Белгородскую область, где 
расположен большой лагерь 
беженцев, другая - на границу 
с Харьковской. 

В  б р и ф и н г е  та к ж е 
принял участие первый 
заместитель председателя 
Ассоциации строительства 
и развития дорожно-стро-
ительной инфраструктуры 
Михаил Курков. Он расска-
зал, что в состав гуманитар-
ной помощи вошли такие 
продукты питания, как ту-
шенка, сгущенка, макароны 
и др. - все то, что нужно по-
страдавшим прямо сейчас. 

Андрей Алексеенко заме-
тил, что отправится в обрат-
ный путь в тот же день: его 
ожидают встречи с сотрудни-
ками администрации насе-
ленных пунктов Харьковской 
области, обсуждение вопро-
сов отправки гуманитарной 
помощи. 

Краевые инновации 
в пищевой индустрии 
и агропроме
Губернатор Кубани Вениамин Кондратьев пооб-
щался с участниками и посетителями первого 
форума инноваций в пищевой индустрии и агро-
проме INNOFOOD, который проходит в Сочи. 

С разработками кубанской промышленности на стенде реги-
она ознакомился заместитель председателя Правительства 
РФ - министр промышленности и торговли России Денис 
Мантуров. 
Главе Минпромторга и губернатору края представили выпускае-
мую промышленными предприятиями продукцию, интеллекту-
альные технологии эконаправленности, позволяющие повысить 
пищевую ценность биоматериалов. Денису Мантурову рас-
сказали об уникальном проекте «Qummy foodtech»: технология 
«Умный лед» позволяет замораживать специально разработан-
ные блюда, а робопечь за 5-7 минут их приготавливает так, что 
они не отличаются от еды из-под ножа.
Глава региона Вениамин Кондратьев и гендиректор компа-
нии «Кьюмми Групп» Артем Симонянц обсудили возможность 
100-процентной локализации в крае производства таких вендин-
говых аппаратов. Сейчас этот показатель - 80%.
На стенде Кубани свою продукцию представляют пять предпри-
ятий. Это компании «МЕТАЛЛСТРОЙМАШ», «ПищТех», «Кьюмми 
Групп», Medlex и «Бонака». Представлен широкий спектр 
товаров - от оборудования для пищевой промышленности до 
пробиотиков для сельскохозяйственных животных и экологиче-
ских дезинфицирующих средств.

 B К слову

Международный форум инновационных технологий в пищевой 
индустрии и сельском хозяйстве INNOFOOD проходит в Сочи 
19-20 сентября. Организатор - Минпромторг России. Форум пла-
нируют проводить ежегодно, причем с 2023 года -  в Геленджике.

Об этом стало известно 
19 сентября во время 
еженедельного аппарат-
ного совещания, которое 
провел и.о. главы города 
Максим Слюсарев. 

Пути подъезда 
Исполняющий обязанности 
главы подчеркнул необхо-
димость заблаговременной 
проработки путей подъезда 
и подходов к новым социаль-
ным объектам. 

- Мы уже гово-
рили об этом, и 
я акцентировал 
внимание: надо 
продумывать 
подъездные 
пути, чтобы мы 

не вернулись к истории, ко-
торая произошла этим летом. 
Люди должны иметь возмож-
ность добраться до школы 
или детского сада, причем в 
нормальных человеческих 
условиях. Поэтому убедитель-
ная просьба: когда планиру-
ется какой-то социальный 
объект, одновременно, а не 
на этапе ввода в эксплуата-
цию, планируйте пешеход-
ные и автомобильные марш-
руты к нему, - сказал Максим 
Слюсарев.

Кроме того, и.о. главы 
города поручил усилить 

контроль за исполнением 
подрядчиками сроков стро-
ительства.

О темпах развития со-
циальной инфраструктуры 
на территории Краснодара 
доложил и.о. директора де-
партамента строительства 
Александр Мадовский. В 
том числе он рассказал, что 
завершено строительство 
детского сада на 350 мест 
в районе ул. им. Кирилла 
Россинского. Ввести объект 
в эксплуатацию планируют в 
ноябре этого года. Сейчас до-
школьное учреждение уком-
плектовывают необходимой 
мебелью и оборудованием.

Быстрые темпы
Детский сад возвели в 
рамках госпрограммы 

Краснодарского края «Раз-
витие общественной ин-
фраструктуры». Он рассчи-
тан на 350 мест, а это 16 
групп, 4 из которых ясель-
ные.

Общая площадь двух-
этажного здания почти 8 
тысяч кв. м. В нем разме-
стили групповые помеще-
ния, пищеблок, прачеч-
ную, медицинский блок, 
спортивный и музыкаль-
ный залы, кабинет психо-
лога и хозпомещения. Во 
дворе оборудовали игро-
вую зону и 16 теневых на-
весов.

В районе ул. им. Ки-
рилла Россинского и ул. 
Батуринской сегодня 
также строят школу на 
1550 мест и два детских 

сада на 350 мест. Одно из 
этих дошкольных учреж-
дений готово практически 
наполовину, достроить его 
планируют к середине сле-
дующего года. Параллельно 
армируют фундаменты вто-
рого детского сада и боль-
шой школы.

Кроме того, новый дет-
ский сад на 250 мест по-
явится в районе ЖК «Дыха-
ние». К работам приступят 
в ближайшее время.

Напомним, до конца 
года в Краснодаре начнут 
строить 4 школы, 3 дет-
ских сада и спорткомплекс. 
Таким образом, к концу 
года в городе будут одно-
временно возводить 17 
школ, 35 детских садов и 2 
спортивных объекта.

Чтобы разгрузить 
выезд из Гидростроя
Реорганизовано движение на дороге по ул. 
Автолюбителей на въезде/выезде из ГМР.

С 17 сентября движение по ул. Автолюбителей на 
участке от Пожарно-спасательной части №3 до 
ул. им. Мачуги организовано по трем полосам на 
выезд, а  на въезд в микрорайон - по одной. 
Как рассказали в департаменте транспорта и до-
рожного хозяйства, эта мера позволит улучшить 
дорожную ситуацию при выезде из микрорайона 
в утренние часы пик. По прогнозам специалистов, 
в вечернее время при въезде в микрорайон такое 
изменение схемы движения не окажет негативного 
влияния на дорожную ситуацию.
- Специалисты департамента совместно с Центром 
организации дорожного движения мониторят до-
рожную ситуацию. При необходимости будут вне-
сены изменения в режим работы соответствующих 
светофоров, - добавили в департаменте транспорта 
и дорожного хозяйства.
Новую разметку нанесли в ночь с 16 на 17 сентя-
бря. Реорганизация движения на этом участке ул. 
Автолюбителей - это второй этап мероприятий 
по улучшению дорожной ситуации при выезде и 
въезде в микрорайон Гидростроителей по итогам 
цифрового моделирования транспортных потоков.
Напомним, в августе 2021 года был организован 
прямой выезд с ул. Автолюбителей на ул. им. 
Мачуги, а также вступил в силу запрет левых пово-
ротов с ул. Автолюбителей и с ул. Трудовой Славы 
на ул. им. Мачуги.

Своих не бросаем.  Кубань отправила еще 37 тонн 
продуктов в Харьковскую область 

Строить соцобъекты 
одновременно 
с дорогами к ним
Хорошая новость. В Краснодаре завершено 
возведение детского сада на 350 мест в районе 
ул. им. Кирилла Россинского
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 B От первого лица

 Вениамин Кондратьев, 
ГУБЕРНАТОР КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ:

- Закономерно, что первый форум ин-
новационных технологий в пищевой 
индустрии и сельском хозяйстве про-
ходит именно на Кубани. Сегодня в крае 
представлена разнообразная линейка 
промышленной продукции, по качеству 
превосходящая зарубежные. Набранные 

темпы важно сохранить и увеличить. А то, что разрабатываем, 
необходимо активно внедрять в жизнь. Перспективные проек-
ты должны быть реализованы, причем в промышленном мас-
штабе. Надо верить в идеи наших разработчиков и ученых.
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«В настоящий момент более полу-
тора тысяч кубанских казаков вы-
полняют боевые задачи на Донбассе 
в специальной военной операции с 
честью, мужеством, героизмом и до-
стоинством. Наши  славные предки 
из сотни Андрея Гречишкина яв-
ляются примером для нынешних 
казаков, которые сейчас защищают 
города и другие населенные пункты 
Донбасса от украинских нацистов и 
националистов».

 C Новости
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 B Цитата дня

 Подготовили Александр Сучков и Юлия Осипова 

Об этом сообщил заме-
ститель главы региона, 
атаман Кубанского каза-
чьего войска Александр 
Власов во время Гре-
чишкинских поминове-
ний, которые прошли в 
Тбилисском районе.

ме-
она, 
каза-
андр
е-
ове-
ли в 
.

Курортный сезон закончился, начинается 
ремонт

Движение по мосту через реку Кубань под Крас-
нодаром со стороны Горячего Ключа ограничат 
на 3 месяца.
С 25 сентября по 25 декабря движение на мосту через реку 
Кубань на участке 1341-1342-м км автодороги М-4 «Дон» 
будет ограничено  в связи с производством ремонтных 
работ по устранению дефектов деформационных швов.
На время проведения работ для движения автотранспор-
та будут доступны только  две полосы (по одной в каждом 
направлении) из четырех. Также будет действовать огра-
ничение скоростного режима до 40 км/ч.
Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД по Краснодарско-
му краю, также с 3 октября возобновятся строительно-
монтажные работы на 1335-м км трассы М-4 «Дон» на 
путепроводе в створе с улицей Уральской. В связи с этим 
разрешенную скорость на дороге снизят до 40 км/ч, а 
ширину полос движения уменьшат до 3 метров.

«Хорошо в Краснодаре уже 229 лет»

Баннер ко Дню города с таким слоганом традици-
онно установили  на здании с часами на Главной 
городской площади.
Улицы Краснодара украшают к предстоящему Дню города, 
который отметят уже в эти выходные, 24 и 25 сентября.
- Цифра 229, плавно переходящая в 230, намекает на 
предстоящий для Краснодара в следующем году юбилей, 
а разноцветные круги внизу баннера символизируют 
знаменитую подсветку из светящихся шаров, которая за-
работает ко Дню города. Мы постарались сделать баннер 
символичным и ярким, но при этом лаконичным, - отме-
тил главный архитектор Краснодара Артем Саламатин.
Столицу Кубани украсят более тысячи флагов Российской 
Федерации, Краснодарского края и Краснодара.  

Время для озеленения

Этой осенью в Краснодаре высадят около 
17,8 тыс. зе леных насаждений.
Среди них - деревья и кустарники. Проработать вопрос 
восстановления фонда зеленых насаждений и увеличить 
их численность поручил на аппаратном совещании и.о. 
главы города Максим Слюсарев.
- Да, от аварийных и больных деревьев необходимо избавлять-
ся, наводить санитарный порядок в городе - скверах, парках. Но 
если мы что-то убираем, то должны и высаживать что-то взамен. 
У нас красивый, зеленый южный город. И он должен таким 
быть, а не казаться. И в первую очередь таким мы должны сде-
лать его для наших детей, - сказал Максим Слюсарев.
Как рассказал заместитель директора департамента город-
ского хозяйства и ТЭК Алексей Бурлаков, этой осенью только 
Центр озеленения и экологии Краснодара высадит 619 дере-
вьев и 2578 кустарников.
В середине октября в столице Кубани продолжится акция 
«Краснодар - 10 000 деревьев»,. Муниципалитет вновь 
передаст администрациям внутригородских округов са-
женцы деревьев для последующей передачи и посадки УК, 
органам ТОС, ТСЖ, РЭП, депутатам городской Думы и обще-
ственным организациям.

Подробнее - в следующем номере «КИ»

  Александр Сучков

Как сообщило мини-
стерство природных 
ресурсов Краснодарского 
края, 18 сентября, ночью, 
на автодороге М-29, при-
мерно в 3 км от виадука 
села Отрадо-Кубанское 
в сторону города Гуль-
кевичи был совершен 
наезд на диких кабанов 
неустановленным транс-
портным средством.

Как такое вообще 
возможно?
Казалось бы, нередкая си-
туация на дороге. Стечение 
обстоятельств. В темное 
время суток всякое бывает. 
Под колесами,  к сожале-
нию, гибнут и люди, и жи-
вотные - как домашние, так 
и дикие. Но новость раз-
летелась по федеральным 
и региональным инфор-
магентствам, соцсетям и 
пабликам, интригуя своей 
необычностью и даже не-
логичностью.

В новости минприроды 
указывается не только от-
носительно точное время - 
около 01.20, но и возмож-
ная марка неустановлен-
ного транспортного сред-
ства. «Предположительно, 
наезд совершен автомоби-
лем «Газель», скрывшимся 
с места преступления». Но 
резонансной новость стала 
из-за количества сбитых 
насмерть животных - 16. 

«В результате происше-
ствия погибло 7 самок, 5 
самцов, четырех особей 
установить не представи-
лось возможным», добавим 
за кавычками пресс-релиза 
минприроды края - из-за 
степени нанесенных по-
вреждений. Ведомство 
даже уточняет ущерб го-
сударству, причиненный 
в особо крупном размере - 
480 тыс. рублей. По данно-
му факту уже подано заяв-
ление в территориальное 
подразделение полиции по 
статье 258 УК РФ. 

Не укладывается в 
голове, как можно было 

сбить сразу 16 диких жи-
вотных, которые, судя 
по фотографии, переме-
щались свободно вдоль 
трассы, а не сидели на 
одном месте. Вот только 
пара комментариев в со-
циальных сетях: «Это что 
за «Газель» бронированная, 
которая после того, как 16 
раз убилась об кабана, еще 
ехать потом смогла? Ее 
там по частям уносили из 
этого боулинга, что ли?». 
«Если собаку сбить - вмя-
тина остается на машине, 
а здесь 16 кабанов - это на 
чем и с какой скоростью? 
И откуда они там взялись 
вдоль дороги? Сама из Гуль-
кевичского района, ни разу 
не видела их…».

Знаки - в 
компетенции 
владельцев дорог
Понятно, что обстоятель-
ства данного происше-
ствия будут тщательно 
расследованы, и уже мин-
природы просит на своих 
ресурсах откликнуться 
возможных свидетелей 
этого чудовищного проис-
шествия: телефон горячей 
линии ведомства - 8 (918) 
39-79-009, полиции - 102.

Были ли в месте про-
исшествия установлены 
дорожные знаки «Дикие 
животные», указатели и 
ограничения скорости? Кто 

их должен устанавливать 
и кто отвечает за их отсут-
ствие? Всегда ли виноваты 
только водители? Вообще, 
организовано ли взаимо-
действие минприроды и 
ГИБДД края по данному 
вопросу? 

- Правилами дорожного 
движения предусмотрен 
предупреждающий дорож-
ный знак 1.27 «Дикие жи-
вотные». Он устанавливает-
ся перед участками дорог, 
проходящими по террито-
рии заповедников, охот-
ничьих хозяйств, лесных 
массивов и другими участ-
ками дорог, если на них воз-
можно появление диких 
животных. Определение 
мест и установка дорожных 
знаков находится в компе-
тенции владельцев автомо-
бильных дорог. В Красно-
дарском крае такие знаки 
применяются в основном в 
горных и предгорных рай-
онах. Всего за 8 месяцев на 
Кубани произошло 251 ДТП  
с наездами на животных 
(и домашних и диких), в 
которых погиб 1 человек, 
ранено 14, - сообщила «КИ» 
начальник отдела пропа-
ганды безопасности дорож-
ного движения УГИБДД ГУ 
МВД РФ по Краснодарскому 
краю Ирина Заватская.

 А вот что ответили в 
пресс-службе минприроды 
края на вопросы «КИ».

- Как часто дикие жи-
вотные попадают под 
машины? 
-  За 2021 год и истекший 
период 2022 года на тер-
ритории Краснодарского 
края зарегистрировано 8 
случаев гибели диких жи-
вотных (кабаны, олени, 
косули, лани) под колесами 
автомобилей.
- Есть статистика по про-
исшествиям и штрафам 
за наезды на диких жи-
вотных?
- В случае гибели объек-
тов животного мира ущерб 
в добровольном порядке 
оплачивает нарушитель 
либо его страховая ком-
пания. Если оплата не по-
ступает, минприроды края 
обращается с иском о воз-
мещении государству при-
чиненного вреда. В 2021 
году страховые компании 
нарушителей оплатили 
ущерб за одну особь кабана 
30 000 руб. и за одну особь 
косули - 40 000 рублей.
- Проводятся ли совмест-
ные мероприятия МВД с 
минприроды края по дан-
ному вопросу?
- Минприроды региона с 
сотрудниками полиции 
по Краснодарскому краю 
проводят совместные ме-
роприятия на территории 
охотничьих угодий края.

 B Пока верстался 
номер

«Сотрудники ГИБДД ОМВД 
России по Гулькевичскому 
району при помощи техниче-
ских средств автоматической 
фотовидеофиксации вычис-
лили автомобиль «Газель», 
водителем которой оказался 
житель Краснодара. Он пояс-
нил, что животные оказались 
на дороге внезапно, убрать он 
их не смог по религиозным 
соображениям», - сообщили 
интернет-порталу «Кубань 
24» в пресс-службе ГУ МВД по 
Краснодарскому краю.
По данному факту правоохра-
нители проводят проверку.

Охота «Газели» 
на кабанов?
О чем говорят. Чудовищное ДТП, в результате 
которого под колесами автомобиля погибли 16 диких 
животных, потрясло жителей Кубани

Сегодня жители Красно-
дара уже могут уплатить 
имущественные налоги 
в личных кабинетах на-
логоплательщиков и тем 
самым внести свой вклад 
в развитие кубанской 
столицы. Об этом шла 
речь на аппаратном сове-
щании в администрации 
краевого центра.

- От налоговых посту-
плений - в частности, от 

имущественных налогов, 
которые полностью за-
числяются в городской 
бюджет - напрямую зави-
сит дальнейшее развитие 
Краснодара, реализация 
наших социально значи-
мых проектов и программ, 
- отметил и.о. главы Крас-
нодара Максим Слюсарев.

По информации дирек-
тора департамента финан-
сов Александра Чулкова, 
в сентябре в городской 

бюджет собрали 904,2 млн 
собственных доходов - 
это более 66% месячного 
плана. Таким образом, 
план выполняется равно-
мерно, в соответствии с 
графиком, всеми внутри-
городскими округами.

Всего же с начала года 
в городской бюджет по-
ступило более 31 млрд 
509 млн руб. - свыше 69% 
годового бюджетного на-
значения.

Что касается расходов 
городского бюджета, то 
с начала года с учетом 
краевых и собственных 
средств они составили 31 
млрд 220 млн руб. Основ-
ной объем расходов при-
ходится на социальную 
сферу - 18 млрд 15 млн 
руб., или 58%.

Подробнее об этом читайте 
в одном из следующих выпу-
сков «КИ».

Важно. Уплатил налог - значит, вложился 
в развитие города

ee MPR.MP KRASASNODAR.RU
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Где находится центр станичной 
жизни Старокорсунской, почему 
сюда едут на ПМЖ и что волнует 
местное население
Точка на карте. О том, как живет одна из старейших станиц края, рассказала глава 
администрации одноименного сельского округа Краснодара Виктория Бедная

Отметили скромно, 
но с душой
- Виктория Александровна, в 
эти выходные вы отметили 
День станицы,  ей исполнилось 
228 лет, на год моложе Крас-
нодара. Расскажите, как вы к 
нему готовились, в каком фор-
мате решили проводить.
- Вместе с общественниками мы 
решили приурочить главный 
праздник Старокорсунской и к 
85-летию края  (мы ведь одна из 
первых кубанских станиц), и, 
конечно же, ко Дню города. У нас 
все общестаничные мероприятия 
проходят в центральном сквере. 
Учитывая нынешнюю обстанов-
ку в стране, решили отметить 
День станицы не столь широко 
и весело, как прежде. Многие 
мероприятия - патриотической 
направленности, часть из них мы 
подготовили совместно с воен-
коматом: на экране мобильного 
кинотеатра состоялся показ ко-
ротких документальных сюжетов 
о нашей станице, об участниках 
Великой Отечественной войны. 
Наши жители не остаются в сто-
роне, и некоторые тоже участву-
ют в спецоперации. Также регу-
лярно собирается и отправляется 
гуманитарная помощь - как во-
енным, так и жителям ДНР и ЛНР. 

Из-за пандемийных ограни-
чений два года День станицы 
не отмечали, люди соскучились 
по общению. И мы предложи-
ли жителям собраться в нашем 
сквере пообщаться, поделиться 
новостями. И, конечно, ни один 
День станицы не обходится без 
выставок наших станичных соци-
альных учреждений и рукодель-
ниц с их поделками, вышивками, 
выпечкой, художественными 
композициями и пр. Представ-
ляете, сколько нового, непока-
занного возникло у них за два 
ковидных года! И вот наконец-то 
появилась возможность показать 
свое мастерство, все то, что они, 
в хорошем смысле, натворили 
за это время. Конечно, прошел 
концерт местных творческих 
коллективов - как детских, так и 
взрослых, выставка работ нашей 
школы искусств и даже футболь-
ный матч на кубок главы. Ведь 
самое чудесное, что есть в нашей 
станице, - это замечательные 

люди, которые живут здесь, их 
заботливое отношение к окружа-
ющим. Все это воспитывается в 
семье и передается от поколения 
к поколению.

 
- К празднику открылись какие-
то новые объекты?
- В муниципалитете  краевого 
центра есть много разных про-
грамм.

В одной из них мы вместе с 
общественными организациями 
и председателями ТОС решили 
поучаствовать: подготовили ини-
циативный проект «Благоустрой-
ство сквера Старокорсунского». 
Конкурсная комиссия его одо-
брила, и буквально на днях были 
завершены все работы.

- Расскажите о нем.
- Сквер Старокорсунский - центр 
станичной жизни. И активные 
станичники задумались,  чего 
у нас в сквере не хватает.  Свои 
предложения они оформили на 
бумаге, и уполномоченный орган 
принял решение поддержать вне-
сенный проект, после чего работа 
закипела. Жители осуществляли 
народный контроль: следили за 
качеством выполняемых работ, 
а также сами, по мере возможно-
сти, принимали участие. Теперь в 
сквере появилась новая освещен-
ная тротуарная дорожка, детские 
игровые и спортивные элементы 
(скалодромы, рукоход, змейки), 
добавились садовые диваны и 
урны, оборудовано место для 
проведения коллективных лек-
ториев на свежем воздухе. По-
явилась возможность проводить 
различные спортивные и тури-
стические состязания.

Новые школьные корпуса
- Еще один подарок станични-
кам - новая школа.

- В этом году 1 сентября для 
учеников начальных классов 
распахнул свои двери новый 
трехэтажный корпус, постро-
енный на территории школы 
№86.  Юных старокорсунцев 
порадовали учебные кабинеты 
с интерактивными досками, 
обеденный зал и пищеблок, 
спортивный и актовый залы, а 
также кабинеты иностранного 
языка, музыки, информатики, 
изобразительного искусства. 
Все желающие смогут проявить 
себя в рамках проекта «Театр в 
школе».

Также благоустроена и озе-
ленена вся территория школь-
ного двора, заменено заборное 
ограждение, сделана современ-
ная спортплощадка и многое 
другое. В школе появилась «Точка 
роста» - теперь у ребят есть воз-
можность более углубленно изу-
чать биологию и физику. Школь-
ная котельная переведена на 
газовое топливо (раньше школа 
отапливалась углем). На откры-
тии присутствующих поздравила 
министр образования края Елена 
Воробьева. 

- А планы какие? Школьников 
с каждым годом становится 
больше…
- Так и есть! В этом году в обеих 
школах набрали по четыре 
первых класса. И сейчас вместе 
с администрацией города и 
нашими депутатами прорабаты-
ваем вопрос о возможности про-
ектирования и строительства на 
территории школы №85 нового 
корпуса для школьников с 5-го по 
9-й класс. Сейчас в этом учебном 
заведении устанавливают новое 
заборное ограждение.

Кстати, на территории обеих 
наших школ есть дореволюцион-
ные здания с более чем вековой 

историей - то есть преемствен-
ность сохраняется.

 
- С детскими садиками как об-
стоят дела?
- В станице 4 садика и один 
филиал в поселке Дорожном (по-
селок входит в Старокорсунский 
сельский округ). Пока новые, к 
сожалению, не строятся. Однако 
земельный участок для строи-
тельства детского сада есть: раз-
работан проект, который прошел 
экспертизу. Так что все дело  в 
финансировании: как только оно 
появится, подрядчик приступит 
к возведению этого очень значи-
мого объекта. 

Еще не так давно 
относились к Динскому 
району
- Старокорсунский сельский 
округ пользуется спросом у но-
воселов?
- Конечно! С каждым годом число 
жителей увеличивается: появля-
ются новые улицы с красивыми 
добротными домами. К нам едут 
со всей страны: людей привлека-
ет городская прописка, тишина 
и покой сельской местности, 
теплый климат, свежий воздух, 
полное отсутствие многоэтаж-
ных домов, наличие социальных 
объектов, водохранилище со 
своим живописным пейзажем. 
Причем строятся дома 
как в центре, так и на 

окраинах станицы. Сегодня на-
селение всего сельского округа - 
вместе с дачами, с поселками 
Дорожный и Разъезд - уже почти 
25 тыс. человек. В самой станице 
около 20 тыс. жителей.

Замечу, что куда активнее 
после проведения инженерных 
коммуникаций стал застраи-
ваться земельный массив для 
многодетных семей, а это 555 
земельных участков. Сегодня на 
нем есть электрические сети, 
водозабор с центральным водо-
проводом, в рамках инвестици-
онной программы Краснодар-
горгаз разрабатывает проектную 
документацию для газификации 
этого массива.

- С какими вопросами идут 
жители?
- С теми же, что и всегда, мы пре-
красно о них знаем и по мере фи-
нансирования стараемся решать. 
Это ремонт и строительство 
дорог, тротуаров, уличного осве-
щения, улучшение качества во-
доснабжения и пр.  Пока дороги 
у нас в основном гравийные. 
Я иногда напоминаю, что мы - 
станица и ранее относились к 
Динскому району. Когда в 1986 
году нас присоединили к Красно-
дару, все разом захотели жить как 
горожане. Но городской бюджет 
не резиновый, и то, что в станице 
четыре года назад начали проек-
тировать и постепенно строить 
тротуары, - это уже прогресс. 

 B Историческая справка

Осенью 1794 года в живописной излучине Кубани, в 26 верстах от Екатерино-
дара, расположился Корсунский курень, основанный легендарным атаманом 
Захарием Чепигой. Современная станица Старокорсунская расположена на 
высоком правом берегу Кубани (выходит на берег Краснодарского водохрани-
лища). Расстояние между Старокорсунской и Краснодаром по автотрассе  Крас-
нодар - Кропоткин - 14 км.

eeee К сК сК сК тантантананичничничничномуомуомуому прпрпрпраздаздаздаздникникникнику гу гу гу готоотоотоо вилвилвилли ии и сцсцсценуенуену, и, и ноновуювуювв пепепее--
шехшехшее однодннуюую дордордо ожкожкжкж у ву в скскс верверере.е.
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 e ВСЕ ФОТО: ДЕНИС ЯКОВЛЕВ, «КИ»

Кадастровый инженер Галяутдинов Роман Римович в составе ООО «Краевой када-
стровый центр» (почтовый адрес: 350049, РФ, Краснодарский край, г. Краснодар, ул. 
Северная, д. 255, оф. 203, адрес электронной почты: mail_kkc@mail.ru, тел. 8-928-27-89-
427; номер регистрации в ГРЛ, осуществляющих кадастровую деятельность, - 39609) 
выполняет кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 23:43:0206072:7, расположенного по адресу: Краснодарский край, г. Красно-
дар, ул. им. Каляева, уч. 31. Заказчиком кадастровых работ является Базарова Татьяна 
Владимировна, проживающая по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. им. 
Каляева, уч. 31. Тел. 8-989-83-53-986.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 
Краснодарский край, г. Краснодар, ул. им. Каляева, уч. 31 - 24.10.2022г. в 10.00. С про-
ектом межевого плана можно ознакомиться по тому же адресу.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных 
участков на местности принимают с 20.09.2022г. по 24.10.2022г., обоснованные возра-
жения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом 
межевого плана принимаются с 20.09.2022г. по 24.10.2022г. по адресу: Краснодарский 
край, г. Краснодар, ул. им. Каляева, уч. 31. Смежные земельные участки, с правообла-
дателями которых требуется согласовать местоположение границ: кадастровый номер 
земельного участка 23:43:0206072:9, расположенного по адресу: Краснодарский край, 
г. Краснодар, Западный внутригородской округ, ул. Алма-Атинская, 225.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документ о правах на земельный 
участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 ФЗ от 24.07.2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

 Подготовила Марина Аванесова

Совместно с общественностью 
определены улицы (с наиболее 
интенсивным движением), где 
тротуары нужны в первую оче-
редь. 

В рамках программы «Безо-
пасные качественные дороги» в 
станице провели капитальный 
ремонт асфальтированных дорог, 
по которым ходит общественный 
транспорт. С депутатским кор-
пусом прорабатывается вопрос 
строительства дополнительных 
дорог в асфальтобетонном ис-
полнении: станица разрастает-
ся, нужен автобусный маршрут 
внутри станицы, чтобы можно 
было с окраин станицы беспре-
пятственно добраться до центра. 
Вместе с общественниками уже 
определили улицы, по которым 
нужно прокладывать асфальт в 
первую очередь. 

- А с Краснодаром как сообща-
етесь?
- Из станицы ходит маршрутка 
№141А - с удобными интервала-
ми движения. Есть маршруты из 
поселка Дорожного и с дачных 
массивов. Также можно добрать-
ся электропоездом. Разумеется, 
у многих жителей есть собствен-
ные авто, в некоторых семьях по 
два. В прошлом году состоялось 
знаковое для Старокорсунской 
событие: на выезде из станицы 
был установлен первый светофор. 
А в этом году к ноябрю второй све-
тофор установят на пересечении 
улиц Ленина и Красной, в самом 
центре населенного пункта. А это 
самый опасный перекресток. Еще 
по двум перекресткам прораба-
тывается возможность установки 
электронных регулировщиков. 
Вблизи социальных объектов 
активно оборудуются лежачие 
полицейские, устанавливают све-
тофорные объекты, дополнитель-
ные дорожные знаки, обновляет-
ся дорожная разметка. 

В этом году в рамках использо-
вания депутатских средств выпол-
нены проекты для строительства 
уличного освещения по ул. Возне-
сенской и Северной и для строи-
тельства тротуара по ул. Октябрь-
ской. В прошлом году в рамках 
нацпроекта БКД вдоль станицы 
отремонтировали участок авто-
трассы регионального значения 
Краснодар - Кропоткин: заменено 
дорожное покрытие, обновлены 
дорожные знаки и разметка, уста-
новлены видеокамеры и пр.

- Как обстоит дело с газифика-
цией?
- В Старокорсунской уже гази-
фицировано около 90% домо-
владений. 

Кстати, именно в нашей стани-
це был газифицирован первый в 
Краснодаре дом по программе 
социальной газификации. 

Условия для работы 
и отдыха
- Интересно, где работают ста-
ничники? В город ездят?
- В сельском округе есть крупные 
фермерские хозяйства и частные 
предприниматели, занимающи-
еся переработкой молочной и 
мясной продукции, изготовлени-
ем мебели, тротуарной плитки, 
декоративных фигур, емкостей 
и изделий из нержавейки. На 
нашей территории расположе-
ны птицефабрика Выселков-
ского агрокомплекса, молочно-
товарная ферма. А еще люди 
работают на социальных объ-
ектах: в поликлинике, четырех 
детских садах, двух школах, 
Доме культуры, школе искусств, 
подстанции скорой помощи, на 
ветеринарном участке, в двух 
отделениях почты. У нас много 
магазинов, есть отделение Сбер-
банка и пр. - кто захочет, место 
себе найдет. В поселке Дорож-
ном находится Индустриальный 
парк «Краснодар». Хотя моло-
дежь предпочитает ездить рабо-
тать в краевой центр.

 
- Личные подсобные хозяйства 
популярны, как прежде?
- Сейчас молодежь предпочитает 
на приусадебных участках делать 
газоны, хотя люди постарше про-

должают выращивать на соб-
ственных огородах экологически 
чистые ягоды, овощи и фрукты. 
В станице можно увидеть немало 
теплиц, в которых выращивают 
ягоды, овощи или цветы. В Старо-
корсунской есть свой рынок-яр-
марка, который работает каждый 
день, и многие приезжают даже 
из Краснодара, чтобы купить ка-
чественную местную продукцию. 

 
- Виктория Александровна, вы 
упомянули про поликлинику. 
Станичники ею довольны?
- Проблема та же, что и в других 
сельских медучреждениях, - не 
хватает узких специалистов. 
Решить эту проблему, я надеюсь, 
поможет программа «Земский 
доктор». Поликлиника оснащена 
современным оборудованием, 
имеется дневной стационар. Мы 
не раз поднимали вопрос о вос-
становлении здания больницы, 
закрытой в 2009 году. Но здание 
старое, 1912 года постройки, яв-
ляется объектом культурного 
наследия. В настоящее время в 
случае необходимости стацио-
нарного лечения станичников 
отправляют в городские меди-
цинские учреждения.

 
- А как отдыхают станичники?
- У нас замечательный Дом куль-
туры. Построен он был в конце 
1960-х, в те времена, когда колхо-
зы-миллионеры возводили свои 
школы, стадионы, детсады… 
Сегодня здесь работает много 

секций и кружков разной на-
правленности, в которые ходят 
сотни людей - от дошколят до 
пенсионеров. Танцевальные и 
хоровые коллективы - посто-
янные участники и победите-
ли краевых и всероссийских 
смотров, но особая  гордость - 
детский духовой оркестр и  де-
ятельность музеев. Завершают-
ся работы по ремонту фасада 
здания Дома культуры и уста-
новке заборного ограждения по 
периметру.

Ну и, конечно, жителям нра-
вится прогуливаться по скверам 
Старокорсунскому и Прохлад-
ному. В этом году сформирова-
ны границы для парка имени 
митрополита Исидора на берегу 
Краснодарского водохранилища 
площадью около 16 гектаров. 

Свой стиль работы
- Вы сказали, что родились в 
Старокорсунской. Не трудно 
руководить людьми, которые 
знают вас с детства? Расскажи-
те немного о себе.
- Я родилась в многодетной семье: 
нас было четверо, я старшая. 
Окончила школу №85, потом 
исторический факультет КубГУ, 
преподавала историю в школе 
№86 нашей станицы. Проводила 
туристические походы (экспе-
диции) с учениками. Активно 
участвовала в жизни станицы, 
была квартальной, принимала 
участие в сельхозпереписи 2006 
года, в переписи населения в 

2010 году, многих выборных кам-
паниях и т.д. В 2009 году пришла 
в нашу сельскую администрацию 
на должность специалиста, затем 
назначили начальником отдела, 
а в 2016 году - главой сельского 
округа. Вся моя жизнь связана 
со станицей - я прекрасно пони-
маю ее проблемы. Мои родители, 
бабушки-дедушки учили, что 
любую работу нужно выполнять 
качественно, вовремя и, конечно 
же, всегда оставаться человеком, 
в любых ситуациях. Именно этим 
я руководствуюсь по жизни: и во 
время преподавания в школе, 
проведения досуга и работы на 
посту главы. У меня двое детей, 
есть маленькая внучка. Стараюсь, 
чтобы и они не были обделены 
моим вниманием.

 - У вас есть свой стиль работы?
- Работать на результат: больше 
дела, меньше слов. Приоритеты:  
создание комфортных условий 
проживания и улучшение каче-
ства жизни, открытое обсужде-
ние с жителями станицы всех 
существующих проблем, совмест-
ный поиск путей их решения. 

Большую помощь в решении 
возникающих вопросов и про-
блем оказывают депутаты Зако-
нодательного Собрания Красно-
дарского края и городской Думы 
Краснодара.

Конечно, у нас есть трудно-
сти. Но это лишь стимул более 
тщательно анализировать ситу-
ацию, принимать максимально 
взвешенные решения и нахо-
дить новые возможности для 
оптимального использования 
имеющихся ресурсов. Особое 
внимание уделяется благоустрой-
ству, инженерной инфраструк-
туре, жилищно-коммунальному 
комплексу, вопросам культуры, 
защите прав и интересов граж-
дан и пр.

Планирование и принятие 
решений по социально-эконо-
мическому развитию и благо-
устройству территории сельского 
округа осуществляется с учетом 
мнений и пожеланий жителей 
сельского округа. Многие обра-
щения мы рассматриваем с вы-
ездом на место. Ни одно из них не 
остается нерассмотренным. Даже 
если наша администрация не 
уполномочена выполнить те или 
иные функции, обязательно разъ-
ясняем заявителям, куда им сле-
дует обратиться. Мне все время 
приходится общаться с людьми - 
а значит, быть тактичной, ком-
муникабельной, отзывчивой, 
консультировать по разным во-
просам, даже если люди обраща-
ются ко мне на улице. 

eeee В кВ кВ кВ кружружружружкикикики ии си секцекцииииии месмесмесместнотнотнотногогого ДДомДДома культурры ходят сотни стартт окорсунцев - от дошколят до пенсионерово . Но 
осоосоосоособаябаябабая гогогоордрдордор стьстьь - детдетдеттскискиский дй духоуховойвойвв ороркескеск тртр и музеу йная ддеятелье ность.

eee В сентябре ддляля учащихся начальных 
ккклассов распахннуул свовои двери ни новыый й
кккорпус - с кабинетнетами иностранного 
языяя ка, музыки, инфин ормр атики, изобра-
зитзз ельного искуусссства.
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 B Дословно

 Юрий Бурлачко, СПИКЕР ЗСК:

- Авторитет генерала, его компе-
тентность позволяли решать 
самые сложные задачи: по 
стабилизации обстановки на 
Северном Кавказе, борьбе 
с международным терро-
ризмом. Вся его жизнь была 
посвящена защите Отечества, которому он оставался верен до 
конца.

 Подготовила Марина Аванесова

В Краснодаре открыли 
памятник генералу 
Казанцеву
Подробности. В торжествах, посвященных памяти 
Героев России, принял участие председатель военного 
комитета ЗСК Герой России Евгений Шендрик

Приз в конкуре вручали депутаты

 B В тему

Соревнования проводятся с 2011 года. Тогда же кубанским пар-
ламентом было принято постановление об учреждении приза 
ЗСК за победу в дисциплине «Конкур». 

Новый Центр 
единоборств 
появился в Анапе 

e ПамПамПа яять Виииктктора КазКазКаазанцанцнцн еваевае ии ГенГенГее наднадада ияияия ТроТроошевшевшевева па па па очточточточти-
лил минмини утоут й мммолчолчаниа я.яя.я. / ВС/ ВСВСВСЕ ФОФОТО: ТО: О ПРЕСПРЕСССС-СЛС-СЛС-СЛС-СЛУЖБУЖБАУЖБЖ ЗСКЗСКК

ee В тВ тВ ттот от от от же же же же дендененень вь вь вь АнАнАнА апеапеапе сососоостостостооялоялоялось сь сь откоткоткткрытрытрытытие ие ие ещеещее 
оодноднодногоогоогоого спспспспортортортор ивнивнивнивногоогоогоо кококоомплмплмплексексекск а -а -а -- попопополослослослосы пы пыпыпрепрепрепрепятсятятят твитвивив й.й. й.

 e В результате борьбы обладателем главной награды в 
юношеской категории - эксклюзивная бронзовая скульптура 
всадника на лошади - стала Елизавета Ясакова из Красноар-
мейского района на лошади по кличке Перезвон.

В конноспортивном 
комплексе «Гасконь» 
Динского района прошли 
ежегодные соревнова-
ния по конкуру на приз 
Заксобрания края. 

По поручению руководи-
теля регионального парла-
мента Юрия Бурлачко их 
посетил председатель ко-
митета ЗСК по физической 
культуре и спорту Алек-
сандр Поголов.

- Соревнования всегда 
проходят с участием 
представителей сосед-
них регионов. Это убеди-
тельно доказывает, что 
любой спорт, в том числе  
конный, не только закаля-
ет характер и укрепляет 
стремление к новым до-
стижениям, но и имеет 
объединяющую силу. По-
этому необходимо делать 
все, чтобы этот вид спорта 
развивался в лучших ку-
банских традициях. Это 
общая позиция власти 
Краснодарского края, - 
отметил, комментируя 
значимость проведения 

традиционных состяза-
ний, Юрий Бурлачко. 

Для участия в них при-
были лучшие всадники 
юга страны из Краснодара, 
Горячего Ключа, Сочи, Дин-
ского, Красноармейского 
и Тихорецкого районов, 
а также из Республики 

Крым, Воронежской и Ро-
стовской областей, Сева-
стополя. 

В этом году соревно-
вания проводились для 
спортсменов всех возрас-
тов, с разным уровнем под-
готовки. В заключитель-
ный день во всех зачетах 
и маршрутах сложность и 
высота препятствий были 
увеличены. 

В результате борьбы об-
ладателем главной награды 
в юношеской категории - 
эксклюзивная бронзовая 
скульптура всадника на 

лошади - стала Елизавета 
Ясакова из Красноармей-
ского района на лошади 
по кличке Перезвон. Во 
взрослой категории - Айнур 
Мехбалиева из Воронеж-
ской области на лошади по 
кличке Элегия. 

Всадники, вошедшие 
в пятерку лучших, кроме 
памятных подарков, по-
лучили денежные призы. 
Общий призовой фонд со-
ревнований составил 800 
тысяч рублей. 

С поздравлениями к 
участникам обратился 
Александр Поголов. 

 - Завершились очеред-
ные соревнования по кон-
куру на приз ЗСК. Они под-
твердили: конный спорт 
развивается в лучших тра-
дициях. Я благодарю всех 
участников за красивые 
выступления. Ждем вас 
здесь в следующем году, - 
подчеркнул председатель 
профильного комитета ЗСК. 

Спортсменов также на-
путствовали представитель 
минспорта региона Сергей 
Потанин и замглавы Дин-
ского района Александр 
Мунтян. В рамках турнира 
традиционно разыгрывал-
ся и приз Совета молодых 
депутатов Краснодарского 
края. Призовой фонд был 
сформирован из личных 
средств парламентариев.

Открыть памятник 
Виктору Казанцеву и 
почтить память выдаю-
щихся военных и госу-
дарственных деятелей 
на Пригородное клад-
бище краевого центра 
пришли генералы и 
офицеры штаба Южного 
военного округа, воена-

чальники и военнослу-
жащие Краснодарского 
территориального гар-
низона, родственники и 
друзья, представители 
краевой и городской 
администраций, вете-
ранских и общественных 
организаций, казаки, 
кадеты, юнармейцы.

 - Сегодня День памяти вы-
дающихся военачальни-
ков, патриотов России и 
Кубани. Мы помним Вик-
тора Казанцева. Несмотря 
на болезнь, он продолжал 
заниматься с детьми, по-
сещал учебные заведения 
и на своем примере пока-
зывал ребятам, как нужно 
любить и защищать Родину. 
Мы их всех помним, - 
сказал Евгений Шендрик.

К монументу возложили 
цветы. Память Виктора Ка-
занцева и Геннадия Трошева 
почтили минутой молчания. 

Как отметил руководи-
тель краевого парламен-

та Юрий Бурлачко, с те-
чением времени мы все 
отчетливее осознаем мас-
штаб личности Виктора 
Казанцева. По словам пред-
седателя ЗСК, это лишь 
толика того, что можно 
сделать для увековечива-
ния памяти Героя России, 
мудрого стратега и пре-
красного командира.

- Это дань уважения та-
лантливому военачальнику. 
Его преданность Родине 
всегда будет образцом для 
наших солдат и примером 
для подрастающего поколе-
ния, - прокомментировал 
событие Юрий Бурлачко. 

В открытии участвовал председатель комитета 
ЗСК по физической культуре и спорту Александр 
Поголов.

Не только детский курорт. На праздник прибыли 
глава краевого минспорта Серафим Тимченко, председатель 
местного Совета Леонид Красноруцкий, депутат ЗСК, первая 
олимпийская чемпионка по прыжкам на батуте Ирина Кара-
ваева, спортсмены, представители общественности.
Напомним, что создание современных условий для здоро-
вого образа жизни всегда были и остаются в зоне особого 
внимания регионального парламента.
- Губернатор Кубани Вениамин Иванович Кондратьев высту-
пил с инициативой построить к 2024 году центры единоборств 
во всех 44 муниципалитетах края. Наш регион уверенно 
движется к этой цели, параллельно возводя малобюджетные 
спортзалы, плавательные бассейны, современные спортпло-
щадки. Главное, чтобы они не пустовали. В настоящее время 
Краснодарский край - третий в стране по организации физ-
культурно-спортивной работы, и у нас есть все возможности 
удержать эту высокую планку, - прокомментировал открытие 
нового центра Юрий Бурлачко.
Что касается Анапы, то, по мнению руководителя кубанского 
парламента, эта курортная территория должна развиваться не 
только как детская здравница, здесь должны создаваться ком-
плексы объектов физкультуры и спорта. Только за последние 
годы при поддержке Юрия Бурлачко в городе-курорте появи-
лись новые и капитально отремонтированы старые спорт-
залы, в том числе при кадетской школе в Пятихатках, школе 
олимпийского резерва в Супсехе, физкультурно-оздорови-
тельном комплексе в Цибанобалке, многофункциональные 
спортплощадки в Благовещенской и Большом Разноколе и др.

Мотивация для молодых. Современный центр 
в Анапе возведен в рамках региональной госпрограммы  
по развитию физической культуры и спорта на условиях 
софинансирования с муниципалитетом. Работы начали 
в 2020 году. В здании оборудовали спортзал, блок раз-
девалок, душевые, тренерскую комнату, медкабинет. 
Ежедневно в нем смогут тренироваться до 300 человек. 
Здесь будут заниматься дзюдо, самбо, вольной борьбой, 
рукопашным боем 1750 спортсменов. 
Право перерезать красную ленточку предоставили юным 
спортсменам. От имени руководителя краевого парла-
мента Юрия Бурлачко участников встречи приветствовал 
Александр Поголов. Он напомнил, что Президент России 
Владимир Путин и губернатор Кубани Вениамин Кондра-
тьев уделяют особое внимание развитию самбо.
- Их поддержка - мощный толчок в развитии спорта, мотива-
ция для молодых спортсменов. Поэтому такие учреждения, 
как этот Центр единоборств, востребованы сегодня. Появле-
ние еще одного позволит вам развивать морально-волевые 
качества, расти здоровыми и крепкими и побеждать на со-
ревнованиях разного уровня, ведь анапская школа самбо - 
одна из сильных в регионе. Оттачивайте свое мастерство и 
радуйте болельщиков своими достижениями, - пожелал ребя-
там Александр Поголов.

Спорт в шаговой доступности. Министр спорта 
Серафим Тимченко обратил внимание на то, что Краснодар-
ский край - один из лидеров в России по развитию самбо:
- Это результат системной работы на Кубани по созданию ус-
ловий для занятий спортом в шаговой доступности. Открытие 
нового Центра единоборств - фундамент для будущих спор-
тивных успехов. Сегодня ребята тренируются, а завтра кто-то 
из них продолжит победные традиции города, края и страны.
Будущие чемпионы получили от гостей подарок - спор-
тивную экипировку.
В тот же день в Анапе состоялось открытие еще одного спор-
тивного комплекса - полосы препятствий. Александр Поголов 
и Серафим Тимченко дали старт первым соревнованиям 
учащихся казачьих школ и корпусов. Это стало возможным 
благодаря тесному взаимодействию Союза казачьей моло-
дежи Кубани и Совета молодых депутатов Анапы, который в 
прошлом году занял второе место в региональном конкурсе 
на звание «Лучший Совет (группа) молодых депутатов Крас-
нодарского края» и направил полученную за это субсидию в 
4 млн рублей на строительство этого спортивного объекта, 
возведенного на  анапской улице 40 лет Победы. 
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Аслан Нехай:
«Главное - остается людям»
Кем гордится наш город. Заслуженный 
строитель России, Кубани и Адыгеи, генеральный 
директор АО МПМК «Краснодарская-1» стал 
почетным гражданином краевой столицы

 B Награды

АО МПМК «Краснодарская-1» - это предприятие, удо-
стоенное высоких заслуженных наград
Среди них: 

 MПочетный знак Министерства строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства РФ;

 MФедеральный сертификат «Лидер России»;
 MНациональный сертификат «Социально ответственные 
предприятия»;

 MНациональный сертификат «Лидер экономики РФ»; 
 MВсероссийская премия «Национальная марка качества»; 
 MДиплом лауреата национальной премии «За высокий 
стандарт качества»;

 MПочетный диплом победителя Всероссийского конкурса 
«100 лучших предприятий и организаций России»;

 MДиплом «За вклад в развитие механизмов общественно-
го контроля в долевом строительстве»;

 MСертификат соответствия «Лидер отрасли»;
 MЗолотой знак общественного контроля «Надежный за-
стройщик». 

раснодарская-1» ст  р снодарская-1» стнодарская-1раснодарская-1» стал 
раевой стоом краевой т цццццыром краевой столицы

с 1991 года
компанией 
построено,

реконструировано и введено в эксплуатацию 
на территории Краснодарского края, 
Республики Адыгея и Тверской области:

 жилья общей площадью более 1 млн 
квадратных метров; 

 социальных, промышленных, 
сельскохозяйственных объектов, объектов 
здравоохранения - свыше 250 тыс. квадратных 
метров.

  Зара Хушт
 e ФОТО: АРХИВ АО МПМК «КРАСНО-

ДАРСКАЯ-1»

Даже те, кто совсем 
далек от строительной 
отрасли, знают это имя: 
Аслан Нехай. Да, извест-
ный далеко за преде-
лами Краснодара стро-
итель. Да, бессменный 
руководитель АО МПМК 
«Краснодарская-1».

С 1991 года компанией 
построено, реконстру-
ировано и введено в 
эксплуатацию на терри-
тории Тверской области, 
Краснодарского края 
и Республики Адыгея 
только жилья общей 
площадью более 1 млн 
квадратных метров! 
Да, депутат городской 
Думы Краснодара, - 9 лет 
жители Юбилейного ми-

крорайона доверяют ему 
и оказывают поддерж-
ку. Человек, которому 
судьбой предначертано 
предначертано: быть со-
зидателем, быть первым 
в своем деле.
Уже в эти выходные 
на торжественном со-
брании  Аслан Нехай 
получит знак «Почет-
ный гражданин города 
Краснодара». Что значит 

такое звание для челове-
ка, посвятившего одному 
предприятию более 40 
лет? Что побуждало его, 
руководителя компании, 
переживавшего очень 
непростые времена, 
всегда находить воз-
можность и средства для 
того, чтобы помогать 
родному городу? Обо 
всем этом - в нашем ин-
тервью.

Из убыточного 
предприятия - в 
процветающее
- В начале 90-х годов XX 
века некогда мощные 
предприятия закрыва-
лись каждый день, не по-
нимая, как им работать в 
новой стране при новых 
условиях. Как тогда вам 
удалось не только со-
хранить, но и превратить 
убыточное предприятие в 
одно из самых успешных 
в городе и крае?
- Когда меня выбрали 
руководителем крупно-
го, но стоящего на грани 
банкротства строитель-
ного предприятия, мне 
был всего 31 год. Старшие 
коллеги из других подраз-
делений строительного 
объединения предрекали 
мое бегство из компании 
не позже чем через полго-
да. В отличие от большин-
ства других 258 подраз-
делений объединения у 
МПМК «Краснодарская-1» 

не было своей базы: ни 
постоянного места дис-
локации, ни техники. От-
работав восемь с полови-
ной лет в Калининской 
области (ныне - Тверская), 
нам пришлось оставить 
все тяжелые машины на 
месте, передать их мест-
ному МПМК по остаточной 
стоимости. Удалось сохра-
нить лишь три единицы 
техники, которые всеми 
правдами и неправдами 
вывезли в Краснодар. 

Уже перед самым воз-
вращением из Нечерно-
земной зоны РСФСР сумел 
найти заказы в краевом 
центре. 

- С чего начинали?
- С пригорода, совхоза 
«Прогресс», учхоза «Крас-
нодарский». На территории 
последнего был построен 
растворно-бетонный узел -
сердце любого строитель-
ного предприятия, без 
которого ни одна стройка 
не может нормально дви-
гаться и обеспечиваться 
материалами. А в 1990 
году предприятие вышло 
из подчинения объедине-
нию, и мы стали самостоя-
тельными, отправившись 
в свободное плавание. Уже 
через полтора года более 20 
рабочих были обеспечены 
собственными квартирами 

 B Зарисовка

«Выделялся не только ростом, но и своим авторитетом»

Это сейчас Аслан Юсуфович - заслуженный строитель России, генеральный дирек-
тор успешной строительной компании, депутат, а Сергей Михайлович Резниченко -
первый проректор Кубанского государственного аграрного университета, доктор 
экономических наук, профессор. А в сентябре 1978 года Аслан Нехай был студен-
том-пятикурсником строительного факультета Кубанского сельхозинститута, ныне 
КубГАУ, куда учить азам экономики и организации строительства пришел моло-
дой преподаватель Сергей Резниченко. Вот что он вспоминает:

- Многие студенты были старше меня, потому что поступили в вуз после армии. Конечно, я волновался, 
и как раз вовремя поддержку мне оказал Аслан, который выделялся среди других студентов не только 
ростом, но и своим авторитетом. Причем не только в группе, но и на всем курсе. Но дело не только в 
этом: Аслан был председателем студенческого совета в общежитии, на него всегда все равнялись. Он 
был, конечно, отличником по моему предмету. Мне и тогда, и сейчас импонируют в нем такие личност-
ные качества, как обязательность, ответственность, отзывчивость. На мой взгляд, именно эти качества 
помогли ему не только окончить наш вуз с красным дипломом, но и вырасти до генерального директо-
ра крупной строительной компании. 
Мне отрадно, что через десятилетия нам удалось сохранить как деловые (ведь Аслан Юсуфович  брал 
на практику наших студентов, занимался их трудоустройством), так и теплые дружеские взаимоотноше-
ния. Мы даже дни рождения отмечаем с разницей всего в пять дней!
Очень рад, что Аслан Нехай, несмотря на сложные времена (чего стоят одни 90-е!) не изменил профес-
сии, а главное - себе,  своим жизненным принципам.
 Уважаемый Аслан Юсуфович, в канун замечательного события - присвоения высокого звания «Почет-
ный гражданин города Краснодара» - желаю тебе и твоим близким здоровья, гармонии. Это заслужен-
ная награда, и она является еще одним подтверждением заслуг, достойной оценкой многолетнего труда 
на благо Краснодара, профессионализма, умения работать эффективно, с полной отдачей. Поздравляю! 
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С уважением, 
Евгений Муравьев, 
депутат городской 
Думы Краснодара, 
заслуженный 
экономист Кубани,  
директор ООО 
«Ренессанс-Сервис»

Уважаемый
Аслан Юсуфович!

Примите сердечные поздравления с присвоением звания «Почетный гражданин 
города Краснодара»!

Я вас знаю уже много лет. Поэтому могу с уверенностью сказать: Вы - человек слова 
и дела. С мощной энергией и большой ответственностью беретесь за любое сложное 
дело и выполняете его блестяще. На заседаниях городской Думы Краснодара подни-
маете острые проблемы, которые волнуют краснодарцев. Поэтому неудивительно, что 
мы, депутаты городской Думы Краснодара, на заседании 13 июля приняли решение 
присвоить вам звание «Почетный гражданин города Краснодара».

Эта заслуженная награда свидетельствует о том личном вкладе, который Вы внесли 
в развитие Краснодара. Вы относитесь к числу тех замечательных моих земляков, 
которых всегда отличали огромное трудолюбие, высочайший профессионализм, 
ответственность за порученное дело, любовь к своей малой родине, а также порядоч-
ность, доброе и внимательное отношение к людям. Ваш опыт и житейская мудрость 
востребованы и сегодня.

 От всей души желаю Вам крепкого здоровья, благополучия, неиссякаемого опти-
мизма, молодости души и успехов во всем!

Владимир Багмут, 
депутат городской 
Думы Краснодара, 
генеральный 
директор
ООО «Русь-1», 
заслуженный 
работник торговли 
Кубани».

Честь - по труду 
Уважаемый Аслан Юсуфович!

Примите самые искренние поздравления с присвоением Вам заслуженного звания 
«Почетный гражданин Краснодара!»

Благодаря преданности своему делу, глубоким знаниям, профессионализму, умению находить общий 
язык с людьми и решать самые сложные задачи Вы по праву снискали уважение и авторитет среди 
земляков, которые присвоили Вам высокий статус почетного гражданина Краснодара.

Эта награда - высокая оценка труда Вас как руководителя большой строитель-
ной компании, которая и сегодня продолжает вносить лепту в процветание 
нашего края и города. 

Мы Вас знаем как депутата городской Думы Краснодара, делающего 
очень много для благоустройства, озеленения и улучшения качества 
жизни жителей Юбилейного микрорайона. Но не только: как депутат 
городской Думы Краснодара вы участвуете в решении жизненно 
важных вопросов для столицы Кубани. 

Будьте в центре общественной жизни еще многие годы, ак-
тивно участвуя в решении городских проблем, своим примером 
воспитывая молодежь. 

Искренне желаю Вам крепкого здоровья, семейного счастья, 
бодрости духа и успехов в осуществлении новых масштабных 
планов в производственной деятельности и в общественной жизни!

Примите искренние поздравления с  присвоением звания 
«Почетный гражданин города Краснодара!»

Всю свою жизнь Вы посвятили труду на благо Краснодара, и сегодня Ваша 
работа по-прежнему наглядный пример того, какой деятельной и сози-
дательной может быть любовь к той земле, на которой живешь. Обладая 
богатейшим опытом, Вы всегда были и остаетесь лидером, человеком 
огромной целеустремленности, который своей энергией заряжает людей 
и как никто умеет объединить их и поднять на общее дело. Вас всегда 
отличают исключительное трудолюбие, чувство ответственности и долга, 
настойчивость и  мудрость.
В нашем деле все зависит от конкретных людей, от их профессионализма. 
Нам очень повезло: с вами сложились теплые, доверительные и при этом 
деловые взаимоотношения. А это, в свою очередь, позволяет решать возни-
кающие вопросы оперативно. Самое главное, что вы заинтересованы в эф-
фективном управлении сданными в эксплуатацию жилыми комплексами.
 Аслан Юсуфович, Вас любят и уважают люди, Вами гордится Краснодар! 
Счастья, здоровья, благополучия Вам и вашим близким!

С уважением,  
Владимир Набатников 
и коллективы управляющих компаний «Москва» и «Кутузовская»

Уважаемый Аслан Юсуфович!

в многоквартирных домах, 
построенных компанией 
в «Прогрессе». До этого 
момента на предприятии 
жилье никому не давали. 

Выигрывал конкурсы 
и тендеры с не очень вы-
годными условиями, лишь 
бы обеспечить предпри-
ятие работой, а коллектив -
зарплатой. Сначала наше 
предприятие работало с 
бюджетными стройками, 
затем пошли коммерческие 
объекты, позже началось 
собственное проектирова-
ние и строительство жилья 
и промышленных объектов. 

Помогать здесь
и сейчас
- Как удалось сохранить 
коллектив? 
- У нас было огромное же-
лание работать. Многие 
трудились на предпри-
ятии десятки лет. Разве мы 
могли допустить, чтобы 
оно кануло в Лету? К слову, 
наша организация одна 
из немногих, оставшихся 
после распада объединения 
в 90-е годы, и единственная 
сохранившаяся из 12 его 
подразделений, базировав-
шихся в Краснодаре.

- Каким образом тогда и 
сейчас вам удается ока-
зывать поддержку тем, 
кто больше всех в этом 
нуждается? 
- У меня всегда было вну-
треннее желание помогать 
людям, - так меня воспи-
тали. Еще не будучи депу-
татом, оказывал адресную 
помощь - как отдельным 
краснодарцам, так и обще-
ственным организациям. 
Откликался на просьбы 
выделить строительные 
материалы и технику для 
благоустройства детских, 
спортивных площадок, при-
домовых территорий много-
квартирных домов, скве-
ров, аллей и парков. Став 
депутатом городской Думы 
Краснодара 9 лет назад, ре-
ализую свой потенциал с 
максимальным эффектом. 
 
- Аслан Юсуфович, ваше 
имя незримой нитью 
связано с Юбилейным 
микрорайоном, который 
лет 40 назад был обыкно-
венным неприглядным 
пустырем, заросшим 
камышами и покрытым 
песчаными барханами.  
Зато сегодня это один из 
самых красивых, ухожен-
ных и развитых микро-
районов города. А правда, 
что вы прислушиваетесь 
к мнению активистов 7-го 
избирательного округа?
- А как иначе? Я начал ра-
ботать в округе, где про-
живает больше половины 
жителей Юбилейного 
микрорайона, с 2013 года. 
И меня очень радует, что 
этих людей в большинстве 
своем отличает активность 
и неравнодушие, особенно 
старшее поколение. Они 
подбадривают меня, сове-
туют и даже делают замеча-
ния. Но все это происходит 
в такой теплой и непри-
нужденной атмосфере, что 
от каждой встречи заряжа-
юсь позитивной энергией 
на долгое время. Например, 
ветеран войны  Любовь 
Максимовна Савикова. О 
том, что ей пришлось пе-
режить, можно написать 

не одну книгу. Сбежав из 
одного лагеря смерти, ока-
залась в другом, еще более 
страшном - в Освенциме. 
Но каким-то чудом не утра-
тила любви к жизни. 

- Но ведь Любовь Мак-
симовна не живет в 
седьмом избирательном 
округе.
- Я ей всегда помогаю, 
потому что не делю людей 
на своих и чужих. Ни один 
праздник в 7-м избиратель-
ном округе не проводится 
без участия Любови Мак-
симовны. Или взять люби-
тельское объединение «Ход 
конем», которое возглавля-
ет Светлана Проценко. Я 
приобрел им необходимое 
оборудование для сканди-
навской ходьбы, и они с 
удовольствием занимаются 
этим видом спорта. Бойцов-
ский характер, неуемная 
энергия, жизнерадостность 
помогают нашим активи-
стам справляться со всеми 
трудностями скорее вопре-
ки, чем благодаря судьбе. 

- Жители говорят, что 
ни один субботник не 
обходится без высадки 
многолетних деревьев и 
кустарников, которые вы 
закупаете за счет средств 
МПМК «Краснодарская-1».
- Благодаря общим усилиям 
жителей, администрации, 
депутатского корпуса Юби-
лейный микрорайон хоро-
шеет на глазах. Теперь на 
местах заброшенных пусты-
рей, заваленных строитель-
ным мусором, расположены 
сквер 80-летия образования 
Краснодарского края, буль-
вар имени Героя России 
Вячеслава Евскина. Да, за 
счет нашей компании были 
завезены десятки тысяч ку-
бометров грунта и песка, 
закуплены и высажены мно-
голетние деревья и кустар-
ники. Душа радуется, когда 
вижу выросшие деревья, 
благоустроенный сквер и 
бульвар, в создание кото-
рых вложил немало сил и 
средств. Главное, что все это 
остается людям. 

Как депутат, я оказываю 
помощь школам, детским 
садам, поликлиникам, 
общественным организа-
циям, творческим  и само-
деятельным коллективам. 
Когда не хватает средств, 
выделяемых по программе 
наказов избирателей, помо-
гаю за счет компании.  Для 
меня важно, что делается 
в данный момент. Людям 
нужно помогать здесь и 
сейчас, и я стараюсь не от-
ступать от этого правила. 
Как мужчина, как руково-
дитель компании, как заслу-
женный строитель России. 

«Не умею и не хочу 
плохо работать»
- Что для вас главное: 
решать локальные вопро-
сы Юбилейного микрорай-
она, его жителей или всего 
города?
- Я бы не стал отделять одно 
от другого.  Если вернуться к 
Юбилейному, это чуть ли не 
единственный микрорайон 
в Краснодаре, где введен 
мораторий на жилищное 
строительство. Благодаря 
активным жителям, депута-
там мэрия города не выдает 
разрешений на возведение 
многоквартирных домов, 

потому что здесь нельзя 
больше строить жилье. Со-
вместными усилиями мы 
отстояли, вернули земли и 
построили первую очередь 
красивейшего сквера им. 80-
летия образования Красно-
дарского края. Далее будет 
проектироваться большая 
прогулочная зона - парк, 
который дойдет до Турге-
невского моста. Сегодня мы 
реализуем проекты, связан-
ные со строительством соци-
альной инфраструктуры, в 
том числе дополнительных 
мест в школах и детских до-
школьных учреждениях. 

- Но эта проблема остра не 
только для Юбилейного 
микрорайона, но и для 
всего города. 
 - Именно поэтому я в свое 
время выступил в городской 

 BМнение

Дружба, проверенная временем и расстоянием

Дружба - самый ценный подарок, который преподносит нам жизнь. И это не всегда 
задушевные разговоры и веселье. Очень часто это готовность прийти на помощь и 
в горе, и в радости. Аслан Нехай считает, что дружба - понятие круглосуточное, и в 
пример приводит своих студенческих друзей.
А что думает об этом Аскер Шхалахов, председатель Комитета Республики Адыгея по 
делам национальностей, связям с соотечественниками и средствам массовой инфор-
мации, с которым нашего героя связывает дружба, на минуточку, длиной в 45 лет?

-  Мы подружились в сельхозинституте, ныне КубГАУ, - говорит Аскер Асхадович. - Оба были председате-
лями студенческих советов общежитий. Аслан Нехай - уникальный человек. Те, кому посчастливилось 
узнать Аслана Юсуфовича немного ближе, прекрасно понимают, что жизнь преподнесла им прекрасный 
и уникальный подарок. Ответственный, порядочный, честный…Наверное, в русском языке не хватит 
эпитетов, чтобы охарактеризовать масштаб его личности. Сказать, что я уважаю и ценю Аслана Юсуфо-
вича, - значит не сказать ничего. Конечно, дружим семьями, наши дети знают друг друга. Жизненные 
пути студентов сельхозинститута, которые вместе готовились к лекциям, разошлись. Я живу в Майкопе, 
он - в Краснодаре, но год от года дружба, проверенная годами и расстоянием, только крепнет. Я знаю, как 
Аслан Нехай любит Краснодар, где начал свою трудовую деятельность и где живет более 45 лет. В краевой 
столице родились его дети, внуки... Знаю, как он радеет за родной город и сколько он делает для жителей. 
Поэтому очень рад тому, что Аслану Юсуфовичу присвоили звание почетного гражданина города Красно-
дара. Эту награду он заслужил всей своей жизнью. Желаю здоровья, успехов в дальнейшей деятельности, 
интересных проектов, благодаря которым Краснодар станет еще красивее и перспективнее!
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В канун торжественного собрания, на 
котором Вам вручат знак «Почетный 
гражданин Краснодара», нам хочется 
сказать слова благодарности, призна-
тельности за внимание, прежде всего к 
подрастающему поколению. Нам очень 
приятно, что заботу о детях вы ставите во 
главу угла в своей депутатской деятель-
ности. Стараетесь не обойти вниманием 
всех детей в избирательном округе №7. 
Оказываете содействие в получении 
путевок на санаторно-курортное лече-
ние, в поступлении в высшие и средние 
учебные заведения города. Во время 
новогодних праздников участвуете в 

акции «Елка желаний», помогая испол-
нить детям заветные мечты. Совместно 
с общественными организациями прио-
бретаете подарки детям из многодетных 
и малообеспеченных семей... Этот список 
можно продолжать еще долго.

 Если говорить о дошкольных учре-
ждениях, расположенных в Юбилейном 
микрорайоне, то только в этом году в саду 
№ 233 отремонтировали раздевалки в груп-
повых комнатах, в 46-м детском саду отре-
монтировали кровлю. В 232-м произведен 
ремонт труб, в 115-м заменен линолеум, а в 
230-м  отремонтирован медицинский блок.

Вас, Аслан Юсуфович, любят всем 
сердцем жители Юбилейного микро-
района. Потому что вы для нас - высший 
авторитет, пример для всех нас, как надо 
жить, как надо любить родной город и 
его жителей.

Обладая богатейшим опытом, Вы 
всегда были и остаетесь лидером, чело-
веком огромной целеустремленности, 
который своей энергией заряжает людей 
и как никто умеет объединить их и под-
нять на общее дело. 

Примите искренние пожелания креп-
кого здоровья, счастья, благополучия и 
долгих лет жизни. Пусть Ваши знания и 
жизненный опыт всегда будут востребо-
ваны на благо родного Краснодара.

С уважением, 
Ирина Маркова, заведующая детским садом №115,
Алла Горбунова, заведующая детским садом №46,
Наталья Дружаева, заведующая детским садом №233,
Светлана Поликарпова, заведующая детским садом №223,
Наталья Карпоева, заведующая детским садом №232,
Тамара Колесникова, заведующая детским садом №230,
Оксана Филиппова, заведующая детским садом №144.

С чистым сердцем
и доброй душой

Иногда на нашем жизненном пути встречаются люди, которые 
светом своей души озаряют всех, кто находится рядом.

Вы, Аслан Юсуфович, именно такой!
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Уважаемый
Аслан Юсуфович!

Примите искренние поздравления с присвоением 
звания «Почетный гражданин  Краснодара»!

«Личность человека - его сад, в котором воля - садовник», - 
это шекспировское изречение к Вашему характеру подхо-
дит как нельзя лучше. Ведь Вы цените время, дисциплину 
и достижение цели. 

Почетный гражданин города Краснодара, заслужен-
ный строитель РФ, ЮФО, Кубани и Республики Адыгея  - 
Вы принадлежите к тем ярким людям, которые при-
тягивают окружающих своей жизненной энергией.
Ваш огромный жизненный опыт, талант организатора и 
руководителя, высокая трудоспособность внесли и вносят 
значительный вклад в развитие Краснодара. 

Желаю Вам крепкого здоровья, счастья, мирного неба 
над головой, финансового благополучия, процветания и 
всего самого наилучшего.

Галина Барабанщикова, 
президент ККОО-
Творческая Мастерская 
«Кубань - вместе 
дружная семья», 
директор объектов 
недвижимости,
председатель комиссии 
Общественной палаты 
Краснодара

Уважаемый
Аслан 
Юсуфович!

Мы благодарны Вам за доверие и согласие со-
трудничать с нашей организацией. Высоко ценим 
установившиеся между нами партнерские отношения 
и взаимопонимание. Признательны  за постоянную 
своевременно оказанную помощь в решении по-
ставленных задач на благо  развития волейбольного 
движения. От всей души желаем Вам семейного благо-
получия, богатырского здоровья, неиссякаемой энер-
гии, реализации и воплощения намеченных планов.
С  уважением, 
коллектив Федерации волейбола 

Федерация волейбола города Краснодара 
искренне, от всей души поздравляет Вас с 
присвоением  звания «Почетный гражданин 
Краснодара»!

Ре
кл
ам

а

Думе инициатором строи-
тельства новых корпусов 
к образовательным и до-
школьным учреждениям. 
Очень рад тому, что за от-
носительно короткое время 
удалось значительно уве-
личить количество мест и 
в детских садах, школах за 
счет пристроек. К примеру, 
в Юбилейном микрорайоне 
появились дополнительные 
места в детских садах для 
трехсот малышей за счет 
строительства новых корпу-
сов на территории существу-
ющих ДДУ.  

- Но лучше же построить 
современную школу или 
детский сад, нежели при-
стройки к ним. 
- Как строитель, могу с уве-
ренностью сказать, что воз-
ведение новых корпусов к 
существующим зданиям 
школ, детских садов эко-
номичнее и быстрее. Ведь 
места юным краснодарцам 
нужны сегодня и сейчас. К 
тому же территории многих 
учреждений позволяют это 
сделать. Коммуникации уже 
подведены, сети не нужно 
тянуть. При этом не надо 
забывать, что подготовка 
проектной документации 
занимает не только время, 
но и требует значительных 
средств. 

 Кроме того, как депутат, 
уделяю пристальное внима-
ние работам по демонтажу 
препятствий и заграждений 
на автомобильных дорогах 
общего пользования местно-
го значения. С нашей подачи 
демонтируются гаражи, не-
законно установленные по 
городу, расположенные в 
непосредственной близости 
от школ и детских садов, а 
освободившиеся террито-
рии (участки) используется 
под детские и спортивные 
площадки, зоны отдыха и 
зеленых насаждений. 

- Но это такая скандальная 
тема! Владельцы гаражей 
категорически против их 
сноса, а жители только за, 
потому что опасаются за 
жизнь и здоровье своих 
детей, внуков. Можно ли 
найти компромисс?
- Этот вопрос актуален для 
нашего города. Лично я 
не противник интересов 
наших жителей. Но мне  не-
безразлична судьба наших 
детей. Ко мне лично посту-
пает много обращений по 
этому поводу. Краснодарцам 
просто страшно проходить 
мимо таких гаражей. Ведь, 
как правило, на таких тер-

риториях нет уличного осве-
щения. Владельцы не ставят 
машины в гаражи, многие 
не утруждают себя даже 
тем, чтобы привести их в 
порядок или хотя бы просто 
покрасить. Самое главное, 
что освобождаемые муници-
пальные земельные участки 
используются под зеленые 
зоны, детские и спортивные 
площадки. Для комфорта 
большинства горожан.

«Это награда для 
всего коллектива»
- Масштабные стройки, за-
седания городской Думы, 
встречи с избирателями… 
Как вы вписываете все это 
в свой график? 
- Никаких ноу-хау у меня нет. 
Я просто занимаюсь тем, 
что мне нравится и что мне 
по-настоящему интересно. 
Семья, строительство, обще-
ственная деятельность - это 
все моя жизнь. 

- Чтобы перечислить все 
ваши звания, награды - не 
хватит и газетной полосы. 
А в эти выходные вы по-
лучите нагрудный знак 
«Почетный гражданин 
города Краснодара». Какая 
из наград для вас дороже 
всех?
- Каждая по-своему дорога. 
Горжусь званием заслужен-
ного строителя РФ, оно мне 
было присвоено указом пре-
зидента Владимира Путина 
за оказание шефской 
помощи Нечерноземной 
зоне РСФСР, начатой еще 
в 1983 году и продолжав-
шейся много лет. В Кали-
нинской (Тверской) области 
наше предприятие постро-
ило десятки жилых домов, 
больницы, детские сады, 
школы, промышленные 
и сельскохозяйственные 
объекты. Конечно, дорожу 
званием заслуженного стро-
ителя Кубани. Я живу на 
Кубани, в ее столице, много 
здесь строил и продолжаю 
строить, и мне очень при-
ятно, что мою работу, работу 
моего коллектива оценили 
на краевом уровне. 

Я всегда был патриотом 
Краснодара, живу здесь 
более 48 лет. Здесь роди-
лись мои дети, внуки, здесь 
живут мои друзья… Если 
получается взять отпуск, 
то провожу его в нашем 
крае. Уже не один созыв в 
городской Думе Краснода-
ра представляю интересы 
Юбилейного микрорайо-
на, и нам вместе удалось 
многое. Поэтому звание 
почетного гражданина для 

меня очень ценная награда. 
Но все же я считаю, что это 
звание не для меня одного -
оно для всей нашей компа-
нии, от которой я себя ни-
когда и ни в чем не отделял.

- Аслан Юсуфович, завер-
шая нашу беседу, которая 
проходит накануне Дня 
города, не могу не задать 
вопрос: с какими чувства-
ми вы встречаете этот 
праздник?
- С огромным чувством от-
ветственности. Хотелось бы 
в этот день уделить макси-
мум внимания нашим ве-
теранам, коллективам, ор-
ганизациям и сказать слова 
благодарности за труд. День 
Краснодара - это особый 
праздник, который объеди-
няет всех, кто живет и рабо-
тает в нашем замечательном 
городе, кто заботится о его 
развитии и процветании. 
Желаю Краснодару благопо-
лучия и процветания, а его 
замечательным, талантли-
вым и трудолюбивым жи-
телям - крепкого здоровья, 
успехов, счастья, стабиль-
ности, уверенности в своих 
силах и завтрашнем дне. 
Пусть этот праздник станет 
ярким, запоминающимся 
событием и послужит им-
пульсом к  вдохновенной 
работе на благо нашего 
любимого города! Хочу от-
дельно поблагодарить крас-
нодарцев за поддержку, за 
доверие. Это еще огромная 
ответственность перед теми, 
кто предложил и поддержал 
мою кандидатуру.

- Кого бы вы поздравили 
лично от себя?
- Заслуженных красно-
дарцев, удостоившихся 
высокого звания «Почет-
ный гражданин города 
Краснодара» - в этом году 
этой чести удостоились 11 
человек. Это Вера Федо-
ровна Галушко, Григорий 
Павлович Хаустов, Сергей 
Геннадьевич Фуксу, Евге-
ний Васильевич Полунин, 
Павел Иванович Остапенко. 
А также Виктор Григорье-
вич Косенко, Виктор Васи-
льевич Крохмаль, Вячес-
лав Петрович Демиденко, 
Алексей Константинович 
Барабанщиков, Сергей Ни-
колаевич Алексеенко. Пусть 
еще многие годы Вы будете 
в центре общественной 
жизни, активно участвуя 
в решении городских про-
блем, своим примером вос-
питывая молодежь.  Желаю 
крепкого здоровья, счастья 
и благополучия!

 B Слово - брату

«Старший, главный… Непререкаемый авторитет для всех нас»

Вежливость и сдержанность очень ценят на Кавказе. Недаром адыгейская по-
словица гласит: «Не стремись к почетному месту: если ты его заслужил - оно тебе 
достанется». Поэтому неудивительно, что Гисса Нехай говорит о своем старшем 
брате Аслане сдержанно, но очень тепло:

- Мы рано остались без отца, а Аслан старший среди братьев, и вся ответственность легла на него. 
Всегда советуемся с ним, его авторитет в нашей семье непререкаем. Ещё учась в школе, я ездил 
к старшему брату в институт. Когда пришла пора выбирать профессию, пошел по стопам Аслана 
Юсуфовича. Было непросто держать высокую планку, которую задал старший брат-отличник! Но я 
постарался и окончил вуз с красным дипломом - так же, как и Аслан. 
Конечно, с ним советуются все члены нашей семьи. К примеру, я по совету старшего брата поступил 
на подготовительные курсы и уже потом в вуз. 
Аслан не считает свою работу трудовым подвигом, а просто делает то, что считает нужным и полез-
ным для людей, чем и завоевал уважение жителей Краснодара. 

От всей души поздравляю его с высоким званием почетного гражданина города Краснодара, желаю 
здоровья, выдержки и терпения. Ведь держать такую высокую планку непросто!

Реклама
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«Его слова не расходятся с делом»

 B Елена Ушакова, начальник контрольно-ревизионного отдела Территориального фонда обязательного медицинского страхования Краснодарского края:

- Я познакомилась  с 
Асланом Юсуфови-
чем в 2009 году, когда 
меня назначили на 
должность руководи-

теля управления здравоохранения адми-
нистрации Краснодара. Сразу удивило в 
нем желание помогать, в первую очередь -
медицинским учреждениям. Не раз к 
нему обращались главные врачи, в том 
числе поликлиник, с просьбой осуще-
ствить ремонт, и он никому не отказывал. 
Более того, все работы выполнялись на 
безвозмездной основе. Неудивительно, 
что при таком отношении  у  Аслана Юсу-

фовича много друзей среди медицинских 
работников.

Не могу не сказать о его чутком отно-
шении к людям. День рождения? День 
медицинского работника? Или, наобо-
рот, нужна помощь? Аслан Юсуфович 
всегда окажет внимание и поддержку.

Порядочность, профессионализм, 
желание брать на себя ответственность, 
любовь к людям и к своему родно-
му городу - это отличительные черты 
Аслана Юсуфовича. А главное - его 
слова не расходятся с делом. А люди, в 
свою очередь, оказывают ему доверие. 

Это говорит о многом, дорогого стоит, 
и он его заслуживает по праву. Но было 
бы неправильно говорить об Аслане 
Юсуфовиче только как о высококлас-
сном строителе, уважаемом политике, 
талантливом руководителе. Он еще 
прекрасный семьянин.

Есть еще одно качество, которое 
меня восхищает, - умение общаться 
с людьми. За напряженной чередой 
будней, насыщенных разными, порой 
глобальными вопросами, всегда готов 
выслушать и прийти на помощь. Уча-
ствует во встречах и  различных меро-
приятиях,  всегда в гуще событий. 

 Уважаемый Аслан Юсуфович! Поздравляю 
Вас с присвоением высокого звания «По-
четный гражданин города Краснодара» и 
присоединяюсь к многочисленным поздрав-
лениям в Ваш адрес! Прежде всего, как врач, 
желаю Вам и Вашим близким здоровья, 
успехов в строительной сфере и обществен-
ной деятельности. Чтобы все трудности, воз-
никающие на Вашем пути, ушли в прошлое, 
а впереди было только светлое будущее. 
Желаю, чтобы работа приносила удоволь-
ствие. Пусть все добро, которое Вы делаете, 
возвращается к Вам сторицей, чтобы Ваша 
жизнь была озарена счастьем и радостными 
моментами!

От коллектива поликлиники №4 
примите самые теплые поздравле-
ния с присвоением звания «Почет-
ный гражданин Краснодара»!

Это поистине заслуженная на-
града! Мы знакомы более 12 лет, часто встречались по 
рабочим вопросам, Вы всегда помогали в строительстве 
и ремонте медицинских учреждений. Конечно, прошло 
немало лет, но Вы совершенно не изменились: как всегда, 
находитесь в центре общественной жизни, решаете 
огромное количество важных вопросов и задач, многие 
из которых напрямую связаны с  медицинскими учреж-
дениями города. Важно, что Вы никогда не пасуете перед 
трудностями, а Ваша помощь всегда оказывается своев-
ременной и профессиональной. 

Эта награда - дань уважения к Вашим заслугам, 
признание большого личного вклада  в развитие и про-
цветание любимого города. Как опытный специалист 
и бессменный руководитель МПМК «Краснодарская-1»  
Вы всегда с огромной ответственностью беретесь за 
любое дело, решая самые сложные  и трудные задачи.  
Убеждена, что присвоение звания «Почетный гражда-
нин Краснодара» придаст Вам сил и уверенности для 
новых достижений на благо города.

От всей души желаем Вам здоровья на долгие годы, семей-
ного благополучия, а также успехов в реализации перспек-
тивных проектов и планов!

Уважаемый
Аслан Юсуфович!

 B Татьяна Диденко, главный врач ГБУЗ ГП №4

Человек большой души
и щедрого сердца

 B Светлана Анисимова, генеральный директор - главный врач Краснодарской бальнеолечебницы

-  Мы познакомились около
15 лет назад, когда я работала 
в управлении здравоохранения 
администрации Краснодара. 

Именно тогда у нас было много совместных проектов 
по строительству, ремонту, реконструкции медицин-
ских учреждений. 

Вы знаете, что больше всего восхищает в Аслане 
Юсуфовиче? Желание помочь. Ведь зачастую палаты 
стационаров, здания поликлиник необходимо было 
приводить в порядок незапланированно. И Аслан 
Нехай часто выручал нас и безвозмездно проводил 
текущий ремонт. Достаточно сказать, что три палаты 
в хосписе  преобразились благодаря АО МПМК «Крас-
нодарская-1». Причем Аслан Юсуфович не взял ни 
копейки как за ремонтные работы, так и на приоб-
ретение строительных материалов. Что очень важно, 
работы всегда выполнялись качественно и в срок. На-
верное, поэтому многие главные врачи медицинских 
учреждений  прекрасно его знают, ценят и уважают. 
Не ошибусь, если скажу, что Аслан Юсуфович - меце-
нат нашего города. 

Отдельных слов заслуживают удивительной красо-
ты душевные качества, имя которым человечность, 
честность, доброта, скромность, любовь к человеку. 

gУважаемый Аслан Юсуфович, 
решение о присвоении звания 
«Почетный гражданин Красно-
дара» является данью уважения 
к Вашим заслугам, признанием 
большого личного вклада в раз-
витие нашего города.  Нет со-
мнений, что это придаст сил и 
уверенности для Ваших новых 
достижений и активной обще-
ственной деятельности на благо
города.

От всей души желаю Вам дальнейших успехов в реализа-
ции Ваших перспективных проектов и планов, крепкого 
здоровья на долгие годы, счастья и благополучия!

 B Елена Гонибова, главный врач ГБУЗ ГП №25

- Уважаемый Аслан Юсуфович!
Коллектив поликлиники №25 искренне поздравляет Вас
с присвоением звания «Почетный гражданин Краснодара»!

Ваша биография - пример для подрастающего поколения, как 
нужно любить свой город, уважать и ценить его жителей. Мы зна-
комы много лет, Вас отличает огромное трудолюбие, профессиона-

лизм и ответственность за свои слова. Безусловно, это заслуженная награда! Решение о 
присвоении вам звания «Почетный гражданин Краснодара» является данью уважения 
к Вашим заслугам, признанием большого личного вклада в развитие и процветание 
кубанской столицы.

Как депутат городской Думы Краснодара, Вы делаете боль-
шую работу, связанную с благоустройством, решаете множество 
важных городских задач, занимаетесь благотворительностью 
и общественной деятельностью. Очень важно, что для многих 
краснодарцев Вы являетесь примером, потому что на Вас всегда 
можно положиться, если Вы что-то пообещали, то обязательно 
сделаете и при этом всегда по-доброму, очень внимательно и  
уважительно относитесь к людям.

От всей души 
желаем Вам здо-
ровья, семейного 
благополучия, 
успехов и новых до-
стижений!

 B Алина Александрова, главный врач ГБУЗ ГП №15

- Уважаемый Аслан Юсуфович!
От коллектива поликлиники №15 примите сердечные поздрав-
ления с присвоением Вам звания «Почетный гражданин Крас-
нодара»!

Мы знакомы достаточно много лет, с 2009 года. В то время я 
работала заместителем начальника управления здравоохранения 
города, и мы часто встречались по рабочим вопросам. Уже тогда 

было очевидно: для Вас очень важно, чтобы любимый Краснодар стал современным 
и благоустроенным городом, удобным и комфортным для проживания. Вы - большой 
профессионал в строительной отрасли и всегда стремились улучшить качество жизни 
краснодарцев. У Вас есть одна очень важная черта характера: 
всегда поступать по совести, не бояться брать на себя ответ-
ственность в решении даже самых сложных задач.

Эта заслуженная награда свидетельствует о личном вкладе, 
который Вы внесли в развитие города. Как депутат городской 
Думы Краснодара, Вы всегда участвуете в решении жизненно  
важных вопросов для кубанской столицы, Вы именно тот 
человек, который полностью посвящает себя труду на  благо  
родного города и края.

От всей души желаю 
Вам здоровья, успехов 
и новых  достижений 
в работе, пусть все за-
думанное претворится 
в жизнь!

Медицинские учреждения и его работ-
ники - все те, кто, несмотря ни на какие 
катаклизмы, ни на какие вирусы, сле-
дует клятве Гиппократа - лечит и спаса-
ет, - особая история в биографии Аслана 
Юсуфовича. И это неудивительно: более 

20 лет АО МПМК «Краснодарская-1», бес-
сменным руководителем которой явля-
ется Аслан Нехай, строила и реконструи-
ровала объекты здравоохранения. Среди 
них  рентген-кабинеты и поликлиники, 
больницы и реабилитационные центры, 

детские сады и краевая станция перели-
вания крови. 
Наш герой может часами говорить о про-
фессионализме и душевной доброте 
людей в белых халатах, а они, в свою оче-
редь, - о нем.

«Спасибо всем, кто лечит, а мы всегда поможем»
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ee МоМолодло ежнежный ый й третренирнирн ововоовочнычнычнычный цй цй ццентентнтр «р «р «р ЛоЛокЛокЛокомоомоомоомотивтивтивив-Ку-Ку-Ку-Кубанбанбанбань»ь» ь» разразразразмесмесмесместилтилтилтилсяся
в пв посеосес лкелке КоКолослосистистом ом нанан плоплоощадщадщади би болеолее 1е 12 т2 тыс.ыс. квкв. м. м. . .

e На новноно омомомом споспортиртивновном ом объеб кте могут занимимиммааатьаться ся юныюные 
кракрасноснодардарцы,цы, жежелаюла щиещие свсвязаяз ть ть свосв ю ссудьбу у с бс баскетбболоо м. 

ee ЦенЦентртр обооборудрудоваован сн овроврв е-е-
мененнымным тртренаенажержернымным зазаломлом,,
госгостинтиницеицей, й, стостоловловой,ой, какафе.фе. 

e Во время открытия центра Игорь Галась (в центре) 
и Максим Слюсарев (крайний справа) заложили капсулу 
с письмом будущему поколению. 

 Максим Куликов
 e ФОТО: ИГОРЬ ЧУРАКОВ

В краевом центре 
Кубани продолжает раз-
виваться спорт. В минув-
шие выходные в городе 
прошло торжественное 
открытие молодежного 
тренировочного центра 
«Локомотив-Кубань».

От тренировок - к чем-
пионатам. Он расположен 
в поселке Колосистом на 
улице Звездной, 15/7. Его 
площадь более 12 тыс. кв. 
м. Комплекс состоит из 
трех крытых площадок 
(центральная - с трибунами 
на 500 мест), а также улич-
ной - с профессиональным 
покрытием для баскетбола 
3х3. Еще здесь имеется тре-
нажерный зал, столовая, 
кафе, медицинский центр, а 
также гостиница на 45 номе-
ров. В комплексе могут зани-
маться юные краснодарцы, 
которые хотят связать свою 
жизнь с баскетболом.

Центр рассчитан и на 
проведение соревнований. 
В том числе самого высоко-
го уровня - континенталь-
ных молодежных чемпи-
онатов.

Первые упоминания 
о создании проекта под 
названием «Центр подго-
товки юных баскетболи-
стов ПБК «Локомотив-Ку-
бань» были еще в 2016 году. 
Через два года произошла 
закладка камня в основа-
ние будущего объекта. 

К церемонии откры-
тия центра приготовили 
капсулу с письмом сле-
дующему поколению. 
Его должны прочесть 17 
сентября 2042 года. Кап-
сулу заложили президент 
ПБК «Локомотив-Кубань» 
Андрей Ведищев, первый 
заместитель главы адми-
нистрации Краснодарского 
края Игорь Галась, форвард 
«Локо-2» Даниил Глазков. 
Последний в 2018 году при-
нимал участие в укладке 
первого камня в фунда-
мент МТЦ.

- Открытие тренировоч-
ного центра «Локомотива» - 
яркое событие не только в 
крае, но и для всей России. 
Сегодня в регио- н е 
у д е л я е т с я 
большое 
внимание 
спорту. За 
послед-
ние 5 лет 
в крае 
б ы л о 
постро-

ено более 100 спортивных 
объектов, в ближайшие два 
года появятся еще 70, - от-
метил Игорь Галась.

Исполняющий обязан-
ности мэра Краснодара 
Максим Слюсарев уверен, 
что открытие крупнейше-
го в России тренировоч-
ного центра создаст до-
полнительный интерес к 
занятиям баскетболом:

- Сотни талантливых 
ребят получат возможность 
совершенствовать свое ма-
стерство в краевом центре.

Кузница талантов. В глав-
ном зале центра зачитали 
поздравление почетного 
президента Единой лиги 
ВТБ Сергея Иванова. По ви-
деозаписи присутствующих 
приветствовали президент 
РФБ Андрей Кириленко 
и ге неральный директор 
Единой лиги ВТБ Илона 
Корстин. В церемонии от-
крытия приняли участие 
воспитанники проекта 
«Локостарт». Он объединя-
ет несколько сотен красно-
дарских школьников - лю-
бителей баскетбола.

- На строительство 
этого центра было потра-
чено много сил, времени и 
нервов, - рассказал Андрей 
Ведищев. - Важно, что у нас 
есть партнеры и друзья, ко-
торые на всем этом пути 
шли с нами рядом, помогали 
нам во всем. Среди них Рос-
сийские железные дороги, 
администрация края, мэрия 
Краснодара, Российская фе-
дерация баскетбола, Единая 
лига ВТБ. Каждый сыграл 
свою роль, ну а мы двига-
ли все это, потому что мы - 
«Локомотив». Отдельные 
слова хочу сказать в адрес 
самых юных участников 
праздника. Это воспитан-
ники проекта «Локостарт». 
Они - самое главное, что у 
нас есть, они - наше буду-
щее. Мы этот турнир начали 
лет шесть назад, стали зани-
маться с детьми в обычных 
школах, в их залах. Теперь 
это уже история - есть чем-
пионы, победители, есть 
те, кто уже занимается в си-
стеме резерва «Локомотива-
Кубань». Качество работы, 
которое мы с открытием 
центра можем улучшить, 

даст нам в перспективе 
еще больше талантли-
вых ребят, которые 

смогут попасть в академию 
краснодарского баскетболь-
ного клуба. Они будут обе-
спечены спортивной ин-
фраструктурой, медициной, 
питанием. Так что, ребята, 
все в ваших руках, дерзайте! 
Прославляйте свои школы, 
своих тренеров, свои клубы, 
регион и нашу страну! 

Ведищев отметил, 
что центр оборудован по 

самым высоким 
и совре-

менным стандартам. При 
необходимости в нем могут 
проводить сборы даже 
первые сборные страны.

Сразу после открытия 
центра прошел Междуна-
родный турнир юношеских 
команд (игроки не старше 
18 лет), в котором прини-
мают участие «Локомотив-
Кубань-ЛЮБЛ», «Зенит-
ДЮБЛ», «ЦСКА-ДЮБЛ» и 
турецкий «Тофаш».

Все условия для 
профессионального 
баскетбола
Событие. В Краснодаре открылся молодежный 
спорткомплекс, не имеющий аналогов в России 

Кубань - спортивная
Краснодарский край вошел в тройку самых спор-
тивных регионов России.

Губернатор Кубани прокомментировал итоги исследования, 
проведенного экспертами РИА Новости. Вениамин Кондра-
тьев отметил, что краевые и муниципальные власти про-
должат реализовывать федеральные и краевые программы, 
национальные проекты, чтобы создавать еще больше спор-
тивных объектов во всех муниципалитетах Кубани.
С 2018 года на строительство и реконструкцию спортивных 
сооружений направили 11,3 млрд рублей, из них 4,9 млрд 
рублей - в 2022 году.

 B Прямая речь

 Вениамин Кондратьев, ГУБЕРНАТОР КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ:

- Развитие массового спорта и создание комфортных условий 
для занятий физкультурой в каждом поселении - приоритет-
ные задачи для края. Только за последние 5 лет мы построи-
ли более 100 спортивных сооружений. В их числе многофунк-
циональные площадки, комплексы, центры единоборств, 
плавательные бассейны и другие объекты. В текущем и 
следующем году планируем возвести еще более 70-ти. Бла-
годаря этой работе 58,8% жителей Кубани систематически 
занимаются физкультурой и спортом. По этому показателю 
Краснодарский край вошел в тройку самых спортивных реги-
онов России.

За творчество и волю к победе

Премию губернатора Краснодарского края полу-
чили 15 выдающихся кубанцев с инвалидностью, 
среди них 6 детей.

Награду присуждают за особые заслуги в области образо-
вания, литературы, технического и народного творчества, 
спорта, участие в реализации различных проектов. Торже-
ственное вручение дипломов пройдет в начале декабря.
Премию «За достигнутые успехи в общественной, волон-
терской деятельности» получили Светлана Заводская из 
Ленинградского района, Сергей Ищик из Армавира, Гаянэ Та-
вакалян из Сочи. «За достигнутые успехи в области культуры, 
литературы, искусства, науки и техники» - Светлана Ковален-
ко из Темрюкского района, Елена Ретинская из Курганинского 
и Сергей Сидельников из Апшеронского. Награды «За до-
стигнутые успехи в области физической культуры и спорта» 
удостоены краснодарка Анастасия Белогурова, Маргарита Си-
доренко из Новороссийска и Анастасия Шевченко из Анапы.
Премию «За достигнутые успехи в области культуры, литерату-
ры, искусства, науки и техники» для детей-инвалидов присуди-
ли Константину Берсеневу из Армавира, Диане Блинцовской 
из Абинского района и Николаю Христенко из Ейского. «За 
достигнутые успехи в области физической культуры и спорта, 
общественной, волонтерской деятельности» для детей-ин-
валидов вручили Даниилу Еремину из Тихорецкого района, 
Роману Кононенко из Брюховецкого и сочинке Алисе Макрий.
Награду присуждают ежегодно с 1993 года как поощрение за 
особые заслуги в области образования, литературы, техниче-
ского и народного творчества, спорта, участие в реализации 
различных проектов, направленных на вовлечение инвали-
дов в общественную жизнь.

Медицинская помощь - рядом

В Тимашевском районе завершили строительство 
фельдшерско-акушерского пункта.

Он расположен на хуторе Большевик. Сейчас идет благо-
устройство территории, подключение коммуникаций и уста-
новка медоборудования. Этот фельдшерско-акушерский пункт 
стал последним из запланированных к строительству в этом 
году.
- Всего в 2022 году в рамках реализации программы «Мо-
дернизация первичного звена здравоохранения» в Красно-
дарском крае установили 11 новых ФАПов. Теперь местные 
жители смогут получать медицинскую помощь рядом с 
домом в надлежащих условиях, - сообщила вице-губернатор 
Кубани Анна Минькова.
Такие фельдшерско-акушерские пункты уже открыты в отдален-
ных населенных пунктах Выселковского, Ейского, Новокубан-
ского, Тимашевского, Северского, Успенского, Красноармейско-
го и Кореновского районов.

 B Кстати

Всего с 2018 года на территории региона  возвели 58 ФАПов. 
До 2025 года в Краснодарском крае планируется построить 
еще 36 современных фельдшерско-акушерских пунктов.

 C Краевые новости

 Подготовила Юлия Осипова
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Общее дело. Сотрудники «КИ» и МТРК «Краснодар» приняли участие 
в общегородском субботнике

 Наталья Галацан
  Александр Сучков
 e ФОТО: АЛЕКСАНДР СУЧКОВ, «КИ», 

ЕКАТЕРИНА ЖЕЛЕЗНОВА, «КИ»

В Краснодаре на общего-
родской субботник 
17 сентября вышло около 
85 тысяч жителей, в том 
числе сотрудники орга-
низаций, среди которых 
оказались и журнали-
сты главной городской 
газеты и наши коллеги 
с телеканала «Красно-
дар». 

Фронт работ
Так как наши редакции нахо-
дятся в самом центре города 
и территориально относят-
ся к Западному округу, то и 
место для субботника нам 
подобрали внутри округа, 
недалеко от офиса, хотя 
журналисты готовы были 
отправиться даже на другой 
конец города. Местная ад-
министрация определила 
9 мест для проведения суб-
ботника, в том числе на 
старейшем погосте города - 
Всесвятском кладбище. Здесь 
субботники проводятся еже-
годно: некрополь занимает 
более 18 га, на нем похоро-

нено свыше 1,2 млн человек, 
так что работы всегда хватает. 

Для уборки нам выдели-
ли участок почти сразу за 
барельефом Вечного огня - 
здесь похоронены ветера-
ны Великой Отечественной 
войны. Часть их могил рас-
чищена, но многие зарос-
ли акацией и плющом, за 
которыми не видно ни па-
мятника, ни ограждения. 
Наша задача - расчистить 
захоронения и простран-
ство между ними, что не 
так просто, потому что мо-
лодая поросль деревьев по-
крыла пространство так, 
что уже напоминает лес. Но 
ничего,  предусмотрительно 
вооружились секаторами и 
ножовками, так что глаза 
боятся - руки делают. 

-  В 
у б о р к е  
кладби-
ща при-
нимает 
участие 
около 30 
человек. 

Это наши добрые друзья из 
«Краснодарских известий» 
и телеканала «Краснодар» и 
сотрудники администрации 

округа. А всего во всех местах 
проведения субботника в 
нашем округе задействова-
но более 560 человек. Они 
заняты не только уборкой 
мусора, но и белят, красят, 
приводят в надлежащий 
вид лавочки, урны, детские 
площадки, - говорит заме-
ститель начальника отдела 
коммунального хозяйства 
администрации Западного 
округа Дмитрий Бондаренко.

Приятно быть к этому 
причастной
- Поберегись! - доносит-
ся откуда-то сзади, и ты 
видишь, как по узкой тро-
пинке, маневрируя между 
железных ограждений, 
лавирует нагруженный 
свежеспиленными ветка-
ми коллега с телеканала 
«Краснодар». 

- А у кого есть пила? 
Поделитесь, пожалуйста! - 
кричит менеджер отдела 
рекламы «Краснодарских 
известий» Татьяна Бурко 
и, когда в ее руках оказы-
вается ножовка, ныряет в 
заросли акации.

- Первую могилку рас-
чистили! - радостно воскли-
цает ответсек «КИ» Елена 
Осипова, ловко орудуя се-
катором внутри огорожен-
ного захоронения.

- Мне кажется, что суб-
ботники - это такое незамыс-
ловатое, но очень важное 
и полезное  дело, которое 

чуточку, 
ну хоть 
немного, 
с д е л а -
ет наш 
г о р о д 
чище, - 
коммен-

тирует свое участие в уборке 
на Всесвятском некрополе 
корреспондент «КИ» Анаста-
сия Гарькуша. - Мне приятно 
быть к этому причастной. 
Пусть с моей стороны это 
будет маленький, но посиль-
ный вклад в благоустрой-
ство нашего города. 

А что касается мнения, 
что субботники проводятся 

для «галочки» и что наве-
дением порядка должны 
заниматься соответству-
ющие службы, то Настя 
считает, что нужно и нам, 
простым горожанам, не-
много прибраться в своем 
общем доме. Ведь порой 
мы сами не замечаем, как 
оставляем после себя мусор 
там, где ему не место, и 
не обращаем внимания на 
это. Поэтому иногда можно 
и убрать за собой и за дру-
гими.

- Чуть больше месяца 
назад я начала вести в «КИ» 
рубрику «Маленькие про-
блемы большого города», 
в которой горожане часто 
жалуются, что где-то не вы-
везли мусор, кто-то сломал 
остановку или лавочку. 
Такие жалобы, поступа-
ющие в Муниципальный 
центр управления Крас-
нодаром, оперативно 
устраняются силами неиз-
вестных мне людей. А вот 
теперь и я, пусть всего  на 
пару часов, стала одной из 
тех, кто наводит порядок 
в городе, - добавляет Ана-
стасия.

День освобожденного 
труда
Буквально за час журна-
листам «Краснодарских 
известий» удается освобо-
дить от зарослей четыре 
могилки, наши коллеги с 
телеканала расчистили на 
одну больше. 

Шеф-редактор службы 
информации и известный 

ведущий телекомпании 
«Краснодар» Алексей Шу-
лепов сражается с особо 
«упертым» пеньком, остав-
шимся от какого-то дерева, 
а потом хватает в охапку 
сваленные в кучу ветки 
и несет их чуть ли не на 
другой конец кладбища. 

- Мы 
в с е 
ж и в е м 
в одном 
городе и 
должны 
ему по-
могать, 

потому что если не мы, то 
кто? - задает риторический 
вопрос Алексей Шулепов. - 
Я помню из своего детства: 
субботник - это день осво-
божденного труда. Работать 
здесь, на Всесвятском клад-
бище, мне особенно почет-
но, если можно так сказать. 
Этот погост неразрывно 
связан с историей нашего 
города, на нем похоронены 
выдающиеся люди Екатери-
нодара-Краснодара. Здесь 
также много захоронений 
участников Великой От-
ечественной войны. Часть 
надгробий разрушена, сами 
могилы находятся в запу-
стении, что говорит, скорее 
всего, что у похороненных 
здесь людей не осталось 
родственников или они 
живут в другом городе. Мы 
же очистим хотя бы часть 
таких захоронений, возда-
дим дань уважения покоя-
щимся здесь героям. 

 B Итого

В рамках прошедшего 17 сентября субботника из общественных 
территорий Краснодара было вывезено 1773 кубометра мусора.

 e Для 
уборки нам 
выделили 
участок 
почти сразу 
за барелье-
фом Вечного 
огня - здесь 
похоронены 
ветераны Ве-
ликой Оте-
чественной 
войны.

ee НашНашНаша за за задаадаадаадача ча чач - р- р- р- расчасчасчасчистистистиститьитьитьить зазазазахорхорхорхоронеонеонеоненияниянияния ии ии пропропропрострстрстрстрансансансанствотвотвотво 
межмежжду ду дд нимниммними,и, и, и, чточточточто нененен тататак пк пк просросрососто,то,то,то, попопопотомтомтомтому чу чу чу что тото то молмолмолмолодаодаодаодая пя пя пя ороороорооросльсльсльсль  
дердереревьевьевььев ев евв покпокпокпокрылрылрылрыла па па па росросросростратратратранстнстнстнство во во во тактактактак, ч, ч, ч, что то тото ужеужеужеуже нанананапомпомпомпоминаинаинаинает ет етт леслеслесе ...

 B Сказано

 Максим Слюсарев, И.О. ГЛАВЫ КРАСНОДАРА:

- Хочу поблагодарить каждого, кто не 
остался в стороне и присоединился к обще-
городскому субботнику, навел порядок в 
своем дворе, на территории предприятия, 

где работает, в парке или сквере по месту жительства. Сегодня 
краснодарцы все вместе вышли на улицы города и сделали 
их гораздо чище. Но, как говорят, чисто не там, где метут, а 
там, где не сорят. Поэтому призываю всех горожан беречь наш 
город, выбрасывать мусор только в мусорные контейнеры,  и 
тогда в Краснодаре всегда будет чисто.

Как мы Всесвятский некрополь 
от зарослей очищали
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 Подготовила Юлия Осипова

Чтобы мозг работал, читайте 
книги, решайте кроссворды, 
учите стихи
Негромкая дата. Ежегодно 21 сентября отмечается Международный день 
распространения информации о болезни Альцгеймера
Он был учрежден в 1994 
году по инициативе 
организаций, занимаю-
щихся исследованиями 
этого заболевания и по-
иском способов замед-
лить его развитие.

Способность мыслить -
признак здоровья
Чтобы противостоять пре-
ждевременной деменции, 
надо понимать, что она 
собой представляет. 

- Это прогрессирующий 
или хронический синдром, 
при котором происходит 
деградация и разрушение 
способности мыслить в 
большей степени, чем при 
нормальном протекании 
процесса старения. При 
деменции ухудшаются 
память и речь, способность 
мыслить и ориентировать-
ся, считать, познавать и 
рассуждать. Болезнь Альц-
геймера является наи-
более распространенной 
причиной деменции: на 
нее приходится 60 - 70% 
всех случаев, - говорит спе-
циалист краевого Центра 
общественного здоровья и 
медицинской профилакти-
ки Екатерина Стасюк. 

Бытует мнение, что бо-
лезнь Альцгеймера являет-
ся частью так называемого 
«нормального старения», 
но это не всегда так. При-
чинами ее возникновения 

могут послужить различ-
ные патологии головного 
мозга вследствие травм, 
инсультов. Немаловажную 
роль отводят генетиче-
ской стороне данного во-
проса. Но причины разви-
тия болезни Альцгеймера 
достоверно неизвестны. В 
настоящее время продол-
жаются мировые исследо-
вания, которые пытаются 
определить роль внешних 
факторов, вирусных ин-
фекций, иммунологиче-
ских проблем, влияния 
токсических агентов, ку-
рения и других вредных 
привычек, а также наслед-
ственности.

Главное - не опоздать
До сих пор, несмотря на 
периодические сенсацион-
ные заявления, не найдено 
средство борьбы с этим за-
болеванием. С помощью 
медицины можно только 
отчасти скорректировать 
состояние человека, страда-
ющего болезнью Альцгей-
мера, сгладить симптомы 
и замедлить прогрессиро-
вание заболевания.  

- Большая проблема 
в том, что родственники 
поначалу не обращают 
внимания на некоторые 
странности в поведении 
пожилого человека, считая 
это проявлением характера 

или просто свойствами ста-
рости. А когда изменения 
становятся опасными для 
близких и самого больного, 
родственники обращаются 
к врачам, но в большинстве 
случаев уже оказывается 
поздно, - продолжает раз-
говор специалист.

Нередко причиной 
деменции у пожилых 
служит хроническое 
употребление лекарств. 
Обычно это наблюдает-
ся при одновременном 
назначении нескольких 
препаратов в неадекват-
но больших дозах. Такая 
деменция обратима при 
отмене медикаментов. 

Чаще всего «виновника-
ми» временного ослабле-
ния интеллекта и памяти 
являются снотворные, 
антидепрессанты, гипо-
тензивные и антиаритми-
ческие препараты.

- Первые признаки при-
ближающейся деменции 
могут заключаться в ослабле-
нии интереса к окружающе-
му, снижении инициативы, 
социальной, физической и 
интеллектуальной активно-
сти, пассивности, усилении 
зависимости от окружаю-
щих, стремлении перело-
жить ответственность за при-
нятие решений, связанных с 
финансовыми вопросами 
или ведением домашне-
го хозяйства, на супруга и 
других близких людей, -
говорит врач-методист Екате-
рина Стасюк.

Если вашим родным 
65 и больше
Возрастное снижение ин-
теллекта сопровождается 
повышенной сонливо-
стью в дневное и вечернее 
время. Во время разговора 
уменьшается заинтересо-
ванность и активность, 
нить разговора из-за осла-
бления внимания часто 
ускользает. Нередко от-
мечаются угнетенное на-
строение, повышенная 
тревожность, тенденция к 
самоизоляции.

В далеко зашедших случаях 
снижается критика, нару-
шается ориентация в месте 
и времени, утрачиваются 
ранее усвоенные знания 
и практические навыки. 
По различным данным, 
от возрастной деменции 
страдает около 15% людей 
старше 65 лет и почти 50% 
людей старше 85 лет. 

- При некоторых невро-
логических расстройствах 
и заболеваниях проблемы 
с памятью могут прогрес-
сировать быстро: речь идет 
не о годах, а о месяцах, - 
предупреждает специалист 
центра.

Несмотря на то что чудо-
действенное лекарство 
против деменции не най-
дено, это заболевание 
можно предупредить. 

Меры профилактики, о ко-
торых пойдет речь ниже, 
рекомендуются людям с 
возрастными нарушени-
ями памяти, тем, кто, не-
смотря на забывчивость, 
полностью адаптирован 
в быту.

Профилактика особенно 
важна на начальном этапе, 
когда эффективные меропри-
ятия могут предотвратить 
или отсрочить развитие де-
менции. 

Н е о б х о д и м о 
уменьшить риск 
возникновения 
ишемии головно-

го мозга: следует своевре-
менно проводить лечение 
артериальной гипертонии, 
патологии сердца и сахар-
ного диабета.

Одним из самых 
доступных и до-
статочно эффек-
тивных способов 

профилактики деменции 
является чтение художе-
ственной литературы. Это 
универсальный тренажер 
памяти. Ведь в ходе чтения 
важно не терять нить пове-
ствования, помнить имена 
действующих лиц и после-
довательность событий, 
удерживать в памяти боль-
шой объем сюжетной ин-
формации. Это может быть 
классическая литература, 
детектив, историческая 
или романтическая проза. 
Главное, взять за правило 
каждый день читать что-то 
из художественной лите-
ратуры.

Для «встряски» 
мозга специалисты 
советуют почаще 
вносить неболь-

шие коррективы в размерен-
ный ход жизни. Например, 
отправиться в магазин или 
в какое-то хорошо знакомое 
место по новому маршруту, 
предусмотреть прогулки по 
парку или скверу, поехать 
непривычным для себя 
видом транспорта в район 
города, в котором давно не 
приходилось бывать или где 
произошли существенные 
изменения. 

Для памяти и на-
строения полезно 
разглядывать про-
хожих, здания, 

парки, памятники, читать 
вывески и названия новых 
улиц. Завершив путь, 
хорошо вспомнить как 
можно больше деталей уви-
денного. Все это пища для 
ума и укрепления памяти.  

Положительное 
влияние на со-
хранение памяти 
оказывает про-

слушивание музыки, за-
нятия хоровым пением 
или танцами. Музыка об-
ладает сильным влиянием 
на пластичность мозга -
способность, которая по-
зволяет человеку безболез-
ненно приспосабливаться 
к меняющимся условиям, 
улучшить социальное по-
ведение и познавательные 
функции. 

Отличный тре-
нинг - изучение 
языка, будь то 
родной или ино-

странный. В процессе изу-
чения новая информация 
не просто должна запом-
ниться, ее необходимо 

воспроизводить устно и 
письменно. 

Людям пенси-
онного возрас-
та для сохране-
ния интеллекта 

очень важна социальная 
«включенность». Здесь 
может быть полезным и 
участие в волонтерском 
движении по защите без-
домных животных, и обще-
ственная деятельность в 
активе жильцов дома или 
квартала, и добровольная 
работа по облагоражива-
нию окружающей среды 
(например, посадка расте-
ний), и занятость в клубах 
по интересам. Подобная 
деятельность позволяет 
чувствовать себя востребо-
ванным.

Важнейшее ус-
ловие для сохра-
нения хорошей 
памяти и других 

познавательных функций -
крепкий продолжитель-
ный сон. Важно соблюдать 
гигиену сна и постараться 
не прибегать к лекарствам 
от бессонницы, а также 
пересмотреть рацион пита-
ния. Например, причиной 

бессонницы может быть 
увлечение такими тони-
зирующими напитками, 
как кофе или крепкий чай. 
Можно заменить их чаем 
из трав душицы, чабреца 
или из сушеных ягод с до-
бавлением меда. 

Правильное пита-
ние. К примеру, 
полный отказ от 
животной пищи 

чреват снижением интел-
лекта, а избыток ее при-
водит к атеросклерозу -
виновнику сосудистой де-
менции. Ежедневное меню 
должно включать продук-
ты, составляющие весь 
спектр жиров, белков и 
углеводов, главное - упо-
треблять их в умеренном 
количестве. Важно пом-
нить, что жесткие диеты 
и голодание могут нане-
сти вред клеткам мозга. 
Непременным условием 
рационального питания 
является также ежеднев-
ное употребление самой 
разнообразной зелени.

Большое значение 
для сохранения 
памяти имеют ви-
тамины и микро-

элементы. Основная группа 
витаминов, улучшающих 
память, - витамины группы 
В. И лучше их употреблять 
с естественной пищей. 
Витамин В12 содержится 
в животных продуктах (в 
печени, мясе, яичных желт-
ках, молоке); В6 - в крупах, 
бобовых, коричневом рисе, 
мясе; фолиевая кислота - в 
дрожжах, овощах, зерновых 
культурах, печени. 

 B А вы знали?

Болезнь Альцгеймера (сениль-
ная деменция альцгеймеров-
ского типа) - нейродегенера-
тивное заболевание, впервые 
описанное в 1906 году не-
мецким психиатром Алоисом 
Альцгеймером. Как правило, 
она обнаруживается у людей 
старше 65 лет, но существует и 
ранняя болезнь Альцгеймера 
(редкая форма). В мире на 
сегодня более 35 миллионов 
людей, страдающих старче-
ским слабоумием. По прогно-
зам экспертов, эта цифра будет 
неуклонно расти и к 2050 году 
достигнет 115 млн.

На заметку. Десять заповедей профилактики

1

2

3

4

5

7

8

9

10

6

 B Ранние признаки и симптомы

Потеря
памяти

Перепады
настроения

Повторяющиеся 
дефекты речи

и письма

Трудности
в решении
проблем

Социальная
изоляция

Неспособность
выполнить

сложные задачи

Путаница 
с личными 
вещами

Затруднения 
с принятием 
решений и 
критическим 
мышлением

Ухудшение 
восприятия 
и понимания 
изображений
со смыслом

Пространственно-
временная

дезориентация

 B Что делать, если…

Если у вас появилось подо-
зрение на то, что кто-то из 
ваших близких подвержен 
болезни Альцгеймера, изу-
чайте информацию, об-
ращайтесь к неврологу и 
психиатру, проводите не-
обходимые исследования 
и обязательно начинайте 
раннюю коррекцию. И не-
пременно заботьтесь о со-
стоянии своего здоровья: его 
потребуется много, так как 
уход за больными этим не-
дугом сопряжен с большими 
моральными, эмоциональ-
ными, физическими и мате-
риальными затратами.
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Сведения из итоговых финансовых отчетов кандидатов в депутаты Законодательного Собрания Краснодарского 
края седьмого созыва, выдвинутых на выборах, назначенных на 11 сентября 2022 года

Ф.И.О. кандидата
Номер одноман-
датного избира-
тельного округа

Номер специального избиратель-
ного счета кандидата

Всего поступило средств
в избирательный фонд, руб.

Всего возвращено денежных средств из из-
бирательного фонда, руб.

Всего израсходовано 
средств, руб.

Аксенов 
Роман Игоревич 7 40810810430009004174 0,00 0,00 0,00

Сведения из итоговых финансовых отчетов кандидатов в депутаты городской Думы Краснодара седьмого созыва, 
выдвинутых на дополнительных выборах, назначенных на 11 сентября 2022 года

Ф.И.О. кандидата
Номер одноман-
датного избира-
тельного округа

Номер специального избирательного 
счета кандидата

Всего поступило средств в избира-
тельный фонд, руб.

Всего возвращено денежных средств из изби-
рательного фонда, руб.

Всего израсходовано 
средств, руб.

Кулишова 
Наталья Викторовна 31 40810810230009003948 360000,00 0,00 360000,00

 CИзбирком информирует

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ГОРОД КРАСНОДАР
16.09.2022  №4311

О назначении общественных обсуждений 
в муниципальном образовании город Краснодар

Постановлением администрации муниципального образования город 
Краснодар от 11.11.2015 №7487 «Об утверждении документации по плани-
ровке территории (в составе проекта планировки территории и проекта ме-
жевания территории), ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, 
Кубанская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе 
города Краснодара» утверждена документация по планировке территории (в 
составе проекта планировки территории и проекта межевания территории), 
ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубанская Набереж-
ная, Скорняжной в Западном внутригородском округе города Краснодара.

Постановлением администрации муниципального образования город 
Краснодар от 23.12.2020 №5645 «Об утверждении проекта планировки тер-
ритории в целях внесения изменений в документацию по планировке тер-
ритории (в составе проекта планировки территории и проекта межевания 
территории), ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубан-
ская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе города 
Краснодара» утверждён проект планировки территории в целях внесения 
изменений в документацию по планировке территории (в составе проекта 
планировки территории и проекта межевания территории), ограниченной 
улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубанская Набережная, Скорняжной 
в Западном внутригородском округе города Краснодара.

Департаментом муниципальной собственности и городских земель ад-
министрации муниципального образования город Краснодар представлен 
проект планировки территории в целях внесения изменений в проект пла-
нировки территории, ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, 
Кубанская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе 
города Краснодара.

Комиссией по землепользованию и застройке муниципального обра-
зования город Краснодар принято решение рекомендовать главе муници-
пального образования город Краснодар направить представленный проект 
планировки территории в целях внесения изменений в проект планировки 
территории, ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубан-
ская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе города 
Краснодара, для рассмотрения на общественных обсуждениях (протокол 
№16 от 22.08.2022).

В целях обеспечения прав и законных интересов граждан, руководствуясь 
статьями 45, 46 Градостроительного кодекса Российской Федерации, Феде-
ральным законом от 14.03.2022 №58-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», решением городской Думы 
Краснодара от 22.03.2007 №21 п. 1 «Об утверждении Положения о порядке 
организации и проведения публичных слушаний, общественных обсуждений 
в муниципальном образовании город Краснодар», п  о с т а н о в л я ю:

1. Назначить общественные обсуждения по проекту постановления 
администрации муниципального образования город Краснодар «Об ут-
верждении проекта планировки территории в целях внесения изменений 
в проект планировки территории, ограниченной улицами им. Калинина, 
им. Тургенева, Кубанская Набережная, Скорняжной в Западном внутри-
городском округе города Краснодара» (прилагается) со дня официального 
опубликования настоящего постановления.

2. Департаменту архитектуры и градостроительства администрации 
муниципального образования город Краснодар (Домрин):

2.1. Обеспечить размещение настоящего постановления на информа-
ционных стендах в течение трёх рабочих дней со дня его официального 
опубликования.

2.2. Обеспечить размещение проекта, указанного в пункте 1 настоящего 
постановления, и информационных материалов к нему на официальном 
интернет-портале администрации муниципального образования город 
Краснодар и городской Думы Краснодара www.krd.ru по истечении семи 
дней со дня официального опубликования настоящего постановления.

2.3. Обеспечить сбор градостроительной документации, необходимой 
для рассмотрения указанной темы на общественных обсуждениях.

2.4. Провести экспозицию проекта, указанного в пункте 1 настоящего 
постановления, в течение всего периода его размещения на официальном 
интернет-портале администрации муниципального образования город 
Краснодар и городской Думы Краснодара www.krd.ru.

3. Определить места и время проведения экспозиции проекта, указан-
ного в пункте 1 настоящего постановления, по адресам:

г. Краснодар, ул. Коммунаров, 173, по вторникам и четвергам с 10.00 до 
12.00 и с 14.00 до 16.00;

г. Краснодар, ул. им. Калинина, 339, по вторникам и четвергам с 10.00 
до 12.00.

4. Установить срок проведения общественных обсуждений посред-
ством официального интернет-портала администрации муниципального 
образования город Краснодар и городской Думы Краснодара www.krd.ru с 
27.09.2022 по 04.10.2022.

5. Установить, что предложения и замечания, касающиеся проекта, 
указанного в пункте 1 настоящего постановления, представляются участ-
никами общественных обсуждений с 27.09.2022 до окончания проведения 
общественных обсуждений посредством направления замечаний и пред-
ложений в письменной форме на официальный интернет-портал админи-
страции муниципального образования город Краснодар и городской Думы 
Краснодара www.krd.ru, в адрес организатора общественных обсуждений на 
электронную почту str@krd.ru, либо путём почтового отправления, а также 
посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиций про-
екта, в дни проведения экспозиций.

6. Возложить обязанности по проведению общественных обсуждений 
по теме, указанной в пункте 1 настоящего постановления, на Комиссию 
по землепользованию и застройке муниципального образования город 
Краснодар (Аганов).

7. Комиссии по землепользованию и застройке муниципального образо-
вания город Краснодар (Аганов) обеспечить выполнение организационных 
мероприятий по проведению общественных обсуждений и подготовку 
заключения о результатах общественных обсуждений.

8. Департаменту информационной политики администрации муници-
пального образования город Краснодар (Косарева) опубликовать официально 
настоящее постановление в установленном порядке.

9. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального 
опубликования. 

10. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить 
на заместителя главы муниципального образования город Краснодар 
А.В.Аганова.
М.С. Слюсарев, исполняющий обязанности главы 
муниципального образования город Краснодар

ПРИЛОЖЕНИЕ 
к постановлению администрации муниципального образования

город Краснодар
от 16.09.2022 №4311

ПРОЕКТ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

администрации муниципал ьного образования город Краснодар

Об утверждении проекта планировки территории 
в целях внесения изменений в проект планировки 
территории, ограниченной улицами им. Калинина,
им. Тургенева, Кубанская Набережная, Скорняжной 
в Западном внутригородском округе города Краснодара

Постановлением администрации муниципального образования город 
Краснодар от 11.11.2015 №7487 «Об утверждении документации по плани-
ровке территории (в составе проекта планировки территории и проекта ме-
жевания территории), ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, 
Кубанская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе 
города Краснодара» утверждена документация по планировке территории (в 
составе проекта планировки территории и проекта межевания территории), 
ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубанская Набереж-
ная, Скорняжной в Западном внутригородском округе города Краснодара.

Постановлением администрации муниципального образования город 
Краснодар от 23.12.2020 №5645 «Об утверждении проекта планировки тер-
ритории в целях внесения изменений в документацию по планировке тер-
ритории (в составе проекта планировки территории и проекта межевания 
территории), ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубан-
ская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе города 
Краснодара» утверждён проект планировки территории в целях внесения 
изменений в документацию по планировке территории (в составе проекта 
планировки территории и проекта межевания территории), ограниченной 
улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубанская Набережная, Скорняжной 
в Западном внутригородском округе города Краснодара.

Департаментом муниципальной собственности и городских земель ад-
министрации муниципального образования город Краснодар представлен 
проект планировки территории в целях внесения изменений в проект пла-
нировки территории, ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, 
Кубанская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе 
города Краснодара.

Комиссией по землепользованию и застройке муниципального обра-
зования город Краснодар принято решение рекомендовать главе муници-
пального образования город Краснодар направить представленный проект 
планировки территории в целях внесения изменений в проект планировки 
территории, ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, Кубан-
ская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе города 
Краснодара, для рассмотрения на общественных обсуждениях (протокол 
№16 от 22.08.2022).

Постановлением администрации муниципального образования город 
Краснодар «О назначении общественных обсуждений в муниципальном 
образовании город Краснодар» назначены общественные обсуждения по 
проекту постановления администрации муниципального образования 
город Краснодар «Об утверждении проекта планировки территории в целях 
внесения изменений в проект планировки территории, ограниченной ули-
цами им. Калинина, им. Тургенева, Кубанская Набережная, Скорняжной в 
Западном внутригородском округе города Краснодара».

В соответствии с градостроительным законодательством проведены 
общественные обсуждения по проекту постановления администрации 
муниципального образования город Краснодар «Об утверждении проекта 
планировки территории в целях внесения изменений в проект плани-
ровки территории, ограниченной улицами им. Калинина, им. Тургенева, 
Кубанская Набережная, Скорняжной в Западном внутригородском округе 
города Краснодара» (заключение о результатах общественных обсуждений 
опубликовано в газете «Краснодарские известия» и размещено на официаль-
ном интернет-портале администрации муниципального образования город 
Краснодар и городской Думы Краснодара).

Проектом предусмотрено установление границ зон размещения терри-
тории историко-культурной деятельности и благоустройства территории.

 В соответствии со статьями 45, 46 Градостроительного кодекса Россий-
ской Федерации и статьёй 45 Устава муниципального образования город 
Краснодар п о с т а н о в л я ю:

Утвердить проект планировки территории в целях внесения изменений 
в проект планировки территории, ограниченной улицами им. Калинина, 
им. Тургенева, Кубанская Набережная, Скорняжной в Западном внутриго-
родском округе города Краснодара (прилагается). 

2. Департаменту архитектуры и градостроительства администрации му-
ниципального образования город Краснодар (Домрин) обеспечить внесение 
соответствующих сведений в государственную информационную систему 
обеспечения градостроительной деятельности.

3. Департаменту информационной политики администрации муници-
пального образования город Краснодар (Косарева) опубликовать официально 
настоящее постановление в установленном порядке.

4. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить на за-
местителя главы муниципального образования город Краснодар А.В.Аганова.
М.С. Слюсарев, исполняющий обязанности главы 
муниципального образования город Краснодар
К.М. Круглов, исполняющий обязанности директора 
департамента архитектуры и градостроительства 
администрации муниципального образования город Краснодар

Утеряны, считать недействительными
 MАттестат о среднем (полном) общем образовании 

№23 АА0002312 на имя Сидельник Дианы Дмитриевны, 
14.05.2005 г.р., выданный МБОУ СОШ № 78 г. Краснодара 
25.06.2007 г.

 MСтуденческий билет на имя Синолицина Данилы Сергее-
вича, выданный Российским государственным университе-
том правосудия.

 MСтуденческий билет на имя Чумаковой Олеси Алексан-
дровны, выданный ККИ РУК.

 MСтуденческий билет и зачетную книжку на имя Крутько 
Геннадия Михайловича, выданные КубГТУ.

 MСтуденческий билет на имя Сотниковой Виктории Алек-
сандровны, выданный КубГУ.

 MСтуденческий билет на имя Омельченко Никиты Андре-
евича, выданный КубГТУ.

 MЗачетную книжку на имя Бельтюкова Дмитрия Дмитри-
евича, выданную НАН ЧОУ ВО «Академия ИМСИТ» в 2019 
году.

 C Частная жизнь

Услуги
 MЭлектрик. Кроме работ, требующих участия в СРО. 

Тел. 8-909-458-25-75. (Реклама)

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границы земельного участка

Кадастровым инженером  Семёновой Алиной Сергеевной (почтовый 
адрес: 350080, Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Тюляева, д. 19/2, кв. 
104, адрес электронной почты: a.s.petrova@bk.ru, контактный телефон: 
8-918-657-07-76, № регистрации в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность, - 25114) выполняются кадастро-
вые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 
23:43:0406018:8, расположенного по адресу: край Краснодарский, г. Крас-
нодар, Карасунский внутригородской округ, проезд 1-й Монтажный, 51.

Заказчиком кадастровых работ является Стрельцова Елена Сергеевна.
Почтовый адрес: край Краснодарский, г. Краснодар, Карасунский 

внутригородской округ, проезд 1-й Монтажный, 51. 
Контактный телефон: 8-918-964-69-60.
Собрание по поводу согласования местоположения границы состоит-

ся по адресу: край Краснодарский, г. Краснодар, Карасунский внутриго-
родской округ, проезд 1-й Монтажный, 51 - 24.10.2022 в 11 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Тюляева, д. 19/2, кв. 104.

Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 20.09.2022 по 24.10.2022, 
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участ-
ков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 
20.09.2022 по 24.10.2022 по адресу:  Краснодарский край, г. Краснодар, 
ул. Тюляева, д. 19/2, кв. 104.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границ: край Краснодар-
ский, г. Краснодар, Карасунский внутригородской округ, проезд 
1-й Монтажный, 49, кадастровый номер 23:43:0406018:10 и иных 
земель и земельных участков в границах кадастрового квартала 
23:43:0406018.

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Феде-
рального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границы земельного участка

Кадастровым инженером  Семёновой Алиной Сергеевной (почто-
вый адрес: 350080, Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Тюляева, д. 
19/2, кв. 104, адрес электронной почты: a.s.petrova@bk.ru, контактный 
телефон: 8-918-657-07-76, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, -  25114) выполняются 
кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 23:43:0204026:69, расположенного по адресу: Краснодарский 
край, г. Краснодар, Западный внутригородской округ, ул. Рылеева, 160, 
23:43:0204026.

Заказчиком кадастровых работ является Черных Артем Геннадьевич 
(почтовый адрес: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. им. Володи Голо-
ватого, 25, контактный телефон +7 928 663-43-77).

Собрание по поводу согласования местоположения границы состо-
ится по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, Западный внутриго-
родской округ, ул. Рылеева, 160 - 24 октября 2022 г., в 11  часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Краснодарский край, г. Краснодар, ул. Тюляева, д. 19/2, кв. 104.

Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 20 сентября 2022 г. по 
24 октября 2022 г., обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с 20 сентября 2022 г. по 24 октября 2022 г., по адресу:  г. Крас-
нодар, Карасунский  внутригородской округ, ул. Тюляева, д. 19/2, кв. 104.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требу-
ется согласовать местоположение границ: Краснодарский край, г. Крас-
нодар, Западный внутригородской округ, ул. Рылеева, 162, кадастровые 
номера: 23:43:0204026:70, 23:43:0204026.

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).
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Кручу, верчу - всех зимой 
накормить хочу!
Сам себе кулинар. Автор «КИ» и мастер домашней консервации Александр Сучков 
советует, что можно сейчас заготовить на зиму, и делится семейными секретами
Настала прекрасная 
пора не только для оча-
рования очей, но и для 
последних заготовок 
на зиму. Несмотря на то 
что сегодня в магазинах 
можно купить любую 
консервную продукцию, 
мы все равно каждую 
осень закупаем кило-
граммами овощи, ягоды 
и фрукты и… закручива-
ем их, закатываем, ма-
ринуем и варим. 

Заправка 
для ста блюд
В советское время до-
машние заготовки имели 
стратегическое значение, 
а потому пополнялись ре-
гулярно и с размахом. Се-
годня в магазинах можно 
купить все. И это радует. 
Значит, можно закручивать 
только то, что действитель-
но нужно и недорого. К 
тому же консервы, приго-
товленные по семейным 
бабушкиным рецептам, 
какими я и хочу поделить-
ся, вкуснее и ароматнее.

Самыми выгодными оказы-
ваются домашние закрутки 
из болгарского перца, бакла-
жанов и кабачков с помидо-
рами. Если осенью вкусные, 
сладкие, ароматные перцы 
стоят 50-80 рублей, то зимой 
и особенно весной красивые 
и «синтетические» разно-
цветные «коробочки» стоят 
до 300 рублей за килограмм и 
выше. Отборные баклажаны 
сейчас можно купить по 30-50 
рублей, а зимой они будут 
стоит все 250 за кг. Но самое 
главное: осенние овощи 
самые вкусные, полезные и 
ароматные. Потому что грун-
товые и не «гидропоника» с 
консервантами.

 Многие годы я консер-
вирую для всей семьи - 
заправку из болгарского 
перца и помидоров. Это 
самая простая и универ-
сальная заправка для ста 
блюд. Просто через мясо-
рубку прогоняем сладкий 
перец (лучше всего крас-
ный) и помидоры в со-
отношении 50/50. Варим 
10 минут и закатываем в 
банки по 500 гр с закручи-
вающимися крышками. 
Банки и крышки, понятно 
дело, мытые и пастеризо-
ванные уже. Мы эту заправ-
ку не солим, не добавляем 
никакой зелени и чеснока. 
Абсолютно нейтральная 
заправка, потому что соль, 
чеснок и зелень доступ-
ны круглый год. Нужно 
- добавь!

Заправка эта настоль-
ко универсальна, что ее 
можно использовать как 
приправу к любому супу, 
борщу или лагману с 
шурпой. Можно сделать 
из нее поджарку к котле-
там или добавлять в салат. 

Вариантов больше ста, так 
что это нужно закручивать 
обязательно.

Не молекулярная 
кухня, но близко
У нас на Кубани очень попу-
лярны помидоры-сливки, и 
особенно мне нравятся жел-
то-оранжевые со сладким 
вкусом. Еще их называют 
томаты-сливки. Если исполь-
зовать болгарский оранже-
вый перец и оранжевые 
сливки-томаты, то готовить 
можно креативные оранже-
вые соусы и заправки. После 
того как банка закрывается 
крышкой, мы укрываем ее 
старым одеялом до медлен-
ного охлаждения.

Что может быть проще 
и вкуснее томатного сока? 
Широко известен факт, что 
пассажиры во время ави-
аперелетов часто просят 
томатный сок, ведь он за-
щищает от перегрузок, 
укрепляет иммунитет, а 
еще… его вкус не изменя-
ется на высоте, в отличие, 
например, от апельсиново-
го. Осенне-зимний период 
как раз и есть самый экс-
тремальный для нас. На-
туральный томатный сок в 
магазинах днем с огнем не 

найти, а то, что мы покупа-
ем под видом сока, в боль-
шинстве своем разведенная 
водой томатная паста. 

В период пандемии моя 
семья буквально подсела на 
томатный сок. Для эстетики 
я закрываю два его вида: из 
красных помидоров и из упо-
мянутых выше оранжевых 
сливок-томатов. Приятно, 
когда одна часть гостей пьет 
из хрустальных фужеров 
«томато джус» обычного 
красного цвета, а вторая 
половина - «оранж томато 
джус» (оранжевого). Не моле-
кулярная кухня, но все-таки 
близко. 

Помидорный 
лайфхак
Для консервирования то-
матного сока я обычно не 
использую соковыжимал-
ку. Снимаю шкурку с поми-
доров и перемалываю их 
в мясорубке. Из мясистых 
сладких помидо-
ров получается 
очень густой 
сок. Кожуру 
снимаю просто. 
Мытые по-
м и д о р ы 

перед нарезкой на дольки я 
бросаю на несколько секунд 
в кипящую воду. Достаю и 
режу острым ножом крест-
накрест. Шкурка легко сни-
мается, а сок получается 
нежным. Он варится 5 - 10 
минут, пенка обязательно 
снимается перед заливкой 
в банки. Обычно я сок не 
солю. Каждый решает сам, 
сколько добавить соли. 

В нашем соке остаются 
семена. Многие их не любят. 
Перед подачей к столу мы 
пропускаем его через ме-
таллическое сито. К тому 
же если сделать это прямо 
перед употреблением, сок 
получается ну прямо с пер-

возданной мякотью! А еще 
я люблю добавлять в банки 
с томатным соком сливки-
помидорки, очищенные от 
шкурок. Причем в красный 
сок оранжевые сливки, а в 
оранжевый - красные. На-
слаждаемся сразу вкусом и 
цветом!

  
Миф о советском 
томатном соке
В интернете гуляет миф о 
том, что в советское время 
продавали шикарный на-
туральный томатный сок 
в специальных конусных 
стеклянных колбах с кра-
ником внизу. Старшее по-
коление утверждает, что это 

был самый натуральный 
и вкусный томатный сок. 
Возле каждого прилавка, 
где он продавался, стоял 
граненый стакан с солью 
грубого помола и чайная 
ложка: соли сам, как тебе 
нравится. Мой приятель, 
который работал в райпи-
щеторге, на мой наивный 
вопрос, из чего делают 
такой вкусный томатный 
сок, сказал, что всегда и 
везде его делают из томат-
ной пасты, разведенной не 
всегда кипяченой водой. А 
вот пасту томатную тогда, 
наверное, делали из нату-
ральных помидоров. Но и 
это не точно… 

 B Цифры в тему

В Краснодарском крае в 2022 году со-
брали более 100 тысяч тонн фруктов и 
ягод. Садоводы Кубани собрали более 
100 тысяч тонн плодово-ягодных куль-
тур. Урожай ягод превышает прошло-
годний на 130 тонн и составляет более 
1,3 тыс. тонн, отметил министр сельского 
хозяйства края Федор Дерека.
А как сообщила пресс-служба администра-
ции края, сегодня площадь садов и ягод-
ников на Кубани составляет 
31 тыс. га. За последние 
пять лет площадь про-
мышленных плодовых 
и ягодных насаждений 
на территории края 
увеличилась на 
3,1 тыс. га. На 
поддержку 
отрасли в 
текущем году 
направи-
ли более 
1 млрд 
рублей.

Записываем за бабой Любой

Нет необходимости писать, как закрывать огурцы или помидоры. Это баналь-
но и общеизвестно. Есть у меня родственница Любовь Ивановна Захватова 
(баба Люба) из Пашковки. Всегда, когда встречаем Новый год, она угощает 
своими фирменными маринадами по бабушкиным станичным рецептам. Вот 
самые необычные и вкусные.

Перец, фаршированный капустой
Капусту белокочанную и морковь шинкуем, солим по вкусу и перемешиваем. Очищенные 
от семян болгарские перцы моем и заливаем кипятком на 5 минут, затем фаршируем капу-
стой и складываем в банки. В каждую литровую банку перцев сразу наливаем по 50 - 70 мл 
уксуса 9%. Маринад: 500 мл воды, 0,5 стакана сахара, 1 ст. л. соли. Заливаем кипяченым ма-

ринадом перцы (если мало воды, то доливаем кипятком) и стерилизуем 30 минут с мо-
мента закипания. В конце приготовления добавляем 3 ст. ложки кипящего раститель-
ного масла  и закатываем. Укрываем до охлаждения.
 
Баклажаны «всё по три»
3 баклажана среднего размера, 3 помидора, 3 перца сладких, 3 луковицы, горь-
кий перец по вкусу и по желанию.
В кастрюлю с толстым дном выкладываем резаные помидоры, баклажаны, 
разрезанные не до конца пополам, сверху соломкой резанные лук и перцы.
Для маринада смешиваем 100 мл масла растительного, 50 мл уксуса 9%, 

1 чайн. ложку соли. 
Маринадом заливаем овощи и варим 20 минут с момента закипания. Раскладываем 
в банки, закручиваем и укутываем до самоохлаждения.

Зеленые помидоры - для всех
Зеленые, обычно засоленные помидоры, любят те, у кого пониженная кислот-
ность желудка. У всех остальных сводит скулы. Баба Люба готовит недозре-
лые зеленые помидоры в таком маринаде, что его с удовольствием едят все.
  Маринад: 200 гр соли, 300 гр сахара, 0,5 л уксуса 6%, 200 гр чеснока, 
300 гр сладкого (болгарского) перца, 300 гр моркови, 1 - 2 шт. горького 
перца (по вкусу), по 2 пучка петрушки и укропа, сельдерей или кинза 
по вкусу. Все ингредиенты перемалываем в мясорубке и кипятим в 

6 литрах воды.
Помидоры молочной или бурой спелости, примерно одинаковые 
по размеру, уложить в баллоны и залить кипящим маринадом. 
Выдержать 20 минут и слить маринад для повторного кипяче-
ния. Снова заливаем кипящим маринадом и сразу закупорива-
ем, переворачиваем банки и укрываем для самоохлаждения.

Варенье из кизила
Обычно из кизила варят компот, а в прошлом году я впер-
вые приготовил из него джем, получилось - пальчики об-
лижешь! Джем вышел в меру кислым и сладким, не при-
торным и с характерным приятным привкусом. Готовить 
очень просто. Даем ягодам постоять день-другой в 
прохладном месте, не на солнце, пока они не станут 
темно-красными. Вот в этот момент засыпаю 200 гр 
сахара на 1 кг ягод и оставляю на 2 -3 часа, чтобы 
ягода дала сок и образовался сироп.
Потом ставим на самый малый огонь и, поме-
шивая, доводим до кипения. Варим 10 минут 
и оставляем на ночь под марлей на балконе. 
На следующий день снова варим 10 минут 
и даем остыть. Слегка остывшее варенье 
протираем через металлическое сито, ос-
вобождая от косточек и грубой шкурки. 
Джем доводим до кипения и разливаем по 
баночкам. Все! Ждем зимы, чтобы порадо-
ваться.  

 B Рецептик не дадите? 
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Как-то неловко 
получилось…

Британская королевская семья находится в центре 
внимания все последнее время. Складывается 
ощущение, как будто тысячи людей по всему миру 
решили, что их обязанность - находить ляпы и 
ошибки в работе и поведении нового короля Карла 
III. Вот и его очередное фото стало вирусным на вы-
ходных, а причина… в пуговицах. Дело в том, что 
монарх сикось-накось застегнул пиджак. И не об-
манывайте, что с вами такого ни разу не случалось, 
но кое-кто решил, что это повод для смеха. Еще и 
подписали снимок: «Когда впервые собираешься без 
мамы». Но смех смехом, а казусы на работе случают-
ся у всех. А вы свои помните?

 Дмитрий Гусев, НАЧАЛЬНИК ОХРАНЫ: 
- В аварию как-то попал по пути на работу. Ничего 
страшного, я просто влетел в яму на дороге, по-
страдали только мое транспортное средство и мой 
кошелек. На работу в тот день я опоздал, а после 

объяснения ситуации руководитель еще неделю возмущался, 
как я мог влететь на дороге, которую мы все знаем наизусть. И 
что же? Через неделю на своей машине в том же месте, что и я, 
попал в аварию сам руководитель. Но я над ним не подтрунивал. 
Почти.

 Виктория Пекшева, ДИЗАЙНЕР: 
- Лет в семнадцать работала на детском празднике 
в огромной ростовой кукле Бараша (персонаж из 
мультфильма «Смешарики»). На рукавах костюма 
были дырки в районе запястья, чтобы хоть как-то 

можно было пользоваться руками. В какой-то момент дети меня 
облепили, начали дергать за руки, и в ту дырку у меня выскочи-
ли пальцы, еще и маникюр был какой-то яркий. Дети увидели 
и начали визжать в один голос: «Там женщина! Внутри Бараша 
женщина!»

 Марина Халымина, КОНСУЛЬТАНТ: 
- В работе с людьми часто случаются разные 
казусы. Часто бывают неприятные ситуации, но 
иногда и забавные. Как-то подошла к африканке, 
когда работала в книжном магазине, начала с ней 

разговаривать на английском и предлагать помощь. Она минуту 
на меня смотрела, как на дурочку, а потом на чистом русском 
сказала, что и сама прекрасно справится. 

  Екатерина Гейвич, УЧИТЕЛЬ: 
- Не на работе, но на учебе казус был такой, что 
о нем вспоминали на факультете долго. Когда на 
первом курсе выбирали научных руководителей 
для курсовых, я выбрала преподавателя, направ-

ление которого понравилось, но он у нас еще ничего не вел, я 
не знала, как он выглядит. Искала его по кафедре и кабинетам 
полдня, пока не поняла, что он с самого утра наблюдал за моей 
беготней. Оказывается, отозвался сразу, но я не услышала.    

 Олег Яценко, ПОМОЩНИК ЮРИСТА: 
- На своей первой работе перепутал клиента с 
новым начальником. Хорошо, что все быстро вы-
яснилось. Иногда случаются неточности в докумен-
тах, но изначально это совсем не кажется смеш-

ным. Еще был странный случай: знакомый поссорился со своей 
новой девушкой, когда понял, что мы знакомы. Сказал, что она 
что-то скрывает, раз в юридические конторы ходит. А девушка с 
родителями приходила, консультировались по поводу кое-каких 
бытовых документов. 

  Алина Семенова
 e ФОТО: ЛИЧНЫЙ АРХИВ РЕСПОНДЕНТОВ

 C Экспресс-опросГоворите - напишет, 
напишите - озвучит
Это IT-ресно. Сегодня расскажем о том, как скинуть 
на умные программы рутинную работу по переводу 
текстовых файлов в голосовые и наоборот

Автора нашей новой 
рубрики, любителя циф-
ровых гаджетов и умных 
программ Александра Суч-
кова, на сегодняшнюю ко-
лонку вдохновил памят-
ник героям бессмертной 
комедии Леонида Гайдая 
Шурику и Лидочке. 

Когда звуки 
становятся буквами
Возле этого памятника 
любят фотографироваться 
и коренные краснодарцы, 
и приезжие, и, конечно же, 
студенты. С удивлением 
узнал, что внучка не может 
понять, почему в те време-
на студенты так гонялись 
за конспектами. Неужели 
не было видеолекций, ве-
бинаров, ссылок на лекции 
и другие материалы? Зачем 
нужно было самим писать и 
чертить рисунки на лекции?

Когда я был студентом, 
часто мечтал, что когда-ни-
будь появятся устройства, 
которые смогут любую 
лекцию перевести в текст. 
Когда стал работать журна-
листом, то просто изнывал 
от сизифова труда по пере-
воду интервью в тексты. 
Ну а когда появились мес-
сенджеры типа Телеграм, 
Ватсап и другие, то просто 
бесился, когда люди лени-
лись писать тексты и просто 
отправляли голосовые сооб-
щения. Слушать их не всегда 
удобно, да и всякий раз есть 
вероятность пропустить 
что-то важное. Текстом -
оно надежнее. И вот на все 
мои мечты появилась адек-
ватная примочка - Telegram-
бот для расшифровки аудио. 
Причем удивило то, что 
анонсировал это программ-
ное приложение в виде удоб-
ного чат-бота SberDevices. В 
чем прелесть этого сервиса? 
Коротко говоря, любое ваше 
или пересланное аудиосо-
общение в Телеграм можно 
перевести в текст почти что 
моментально.

Разработчики утвержда-
ют, что чат-бот SmartSpeech 
умеет расставлять знаки пре-
пинания и разделять текст 
на предложения, он пони-
мает, когда нужна заглавная 
буква, и точно расшифро-
вывает незнакомые слова. 

На все 100%, навер-
ное, это не так, но 
расшифровывает 
слова в тексты 
программа вполне 
прилично. Если не 
шепелявить-кар-
тавить и не стоять 
на шумной улице, 
то любой аудиоролик про-
граммка переведет в текст.

Можно использовать как 
в личной переписке, так 
и добавлять в групповые 
чаты.  Чат-бот обеспечива-
ет расшифровку голосовых 
сообщений и загруженных 
одноканальных аудиофай-
лов до 20 Мб в кодировках 
MP3, WAV (8-96 кГц), FLAC и 
OggOpus.

А теперь пошаговая ин-
струкция, как установить 
программу себе на смарт-
фон.

У вас должен быть уста-
новлен Телеграм.

В поисковике Телеграма 
набираете SmartSpeech Bot, 
выбираете нужный чат, от-
крываете его и запускаете. 

Далее прикрепляете к 
нему нужный аудиофайл 

или надиктовываете (пере-
сылаете) сообщение.

Чат-бот переводит его в 
текст. Класс! Правда, если 
много посторонних шумов, 
то и качество расшифровки 
низкое. Но это уже детали. 
Рекомендую! 

В любом случае этот чат-
бот будет полезным инстру-
ментом для представителей 
профессий, которые работа-
ют с текстами. Ну а Шурик 
и Лидочка так и останутся 
символом студенческой мо-
лодежи, жившей в доцифро-
вую эпоху.

Оксфордский 
английский 
заказывали?
А что вы скажете, если, к 
примеру, можно набрать 
текст на компьютере или 

смартфоне, а программное 
приложение его прочита-

ет вслух? Причем не 
только красивым 

голосом и с инто-
нацией диктора, 
но и с голосами 

на выбор: дев-
чачий, мужской 

солидный и даже на пра-
вильном оксфордском ан-
глийском. 

Вы, наверное, заметили, 
что сайты государствен-
ных органов по стандарту 
должны иметь версию сайта 
для слабовидящих и даже 
слепых. Если в меню таких 
ресурсов выбрать иконку 
для слабовидящих, то текст 
увеличится в размере или 
даже станет черно-белым. 
Для совсем плохо видящих 
граждан можно просто 
мышкой выделить весь 
текст, и голосовой ассистент 
его зачитает. Эту технологию 
по переводу текста в голос 
называют «синтез и распоз-
навание речи». Вы вводите 
любой текст, а программа 
синтезирует из него речь. 
При этом можно выбрать 
любой голос из предлагае-
мого набора, а также создать 
собственный голос. 

Очень интересную раз-
работку, вернее целую плат-
форму речевых сервисов, 
предлагает клиентам Сбер-
банк в лице подразделения 
SberDevices. Разработчики 
предлагают эту платформу 

компаниям и ор-
ганизациям для 
автоматизации 
процессов работы 
с клиентами. 

По этой ссыл-
ке https://deve-
lopers.sber.ru/
portal/products/
s m a r t s p e e c h 

каждый может попробовать 
написать произвольный 
текст (до 200 знаков) и полу-
чить его аудиоперевод. Если 
нужно обработать больший 
объем, тогда вам потребу-
ется приобрести платную 
версию продукта. 

Файл озвучивают семь го-
лосов: три мужских и четыре 
женских, причем Kira гово-
рит по-английски. Выберите 
понравившийся голос и на-
жмите на соответствующую 
иконку, затем наберите текст 
в соответствующей строке 
и плашку «сгенерировать». 
Полученный аудиофайл 
можно сохранить на свое 
устройство.

Отправьте своим друзьям 
голосовую открытку от не-
знакомца или незнакомки. 
Удивление будет обеспечено! 
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...загрузит свой 
голос в чат-бот

Хорошая
девочка Лида...
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